
APPROFONDIMENTO

IL SINDACO: “A 71 ANNI, NON ACCETTO 
LEZIONI DI STORIA E DI ETICA” 25 Aprile: “Ricordare chi ha combattuto 

per la libertà superando le divisioni”
In occasione dell’importante celebrazione l’Amministrazione porta a Mirandola la Colonna della Libertà

In merito all’in-
tervista rila-
sciata dalla 
Presidente di 

Anpi Mirandola 
ad un quoti-

diano locale, nel quale si è 
accusata l’Amministrazione 
di “perpetrare nella propa-
ganda politica ed Istituzio-
nale riguardo alla vicenda 
della “Corriera Fantasma”, il 
Sindaco Alberto Greco replica 
e puntualizza quanto segue: 

“Giunto all’età di 71 anni, 
ritengo di essere l’attuale 
testimone Istituzionale locale 
più prossimo ad un’epoca, 
contraddistinta da spar-
gimenti di sangue, che ha 
creato morte, dolore e, in certi 
casi, un latente desiderio di 
vendetta. (segue a pagina 3)

“Dopo tre anni di restrizioni vorremmo 
che il 25 aprile 2023, fosse l’occasione 
per unire la comunità mirandolese 
in Piazza Costituente. L’Amministra-
zione è quindi pronta ad onorare 
al meglio questa giornata: impor-
tante per la storia del nostro Paese, 
importante per il nostro territorio. 

Riteniamo sia venuto il momento di 
nutrire a tanti decenni di distanza, un 
sentimento di commiserazione per tutti 
coloro che persero la vita combattendo. 
Mettendo così da parte le sterili polemiche 
e le divisioni di barricata, ad eterno 
corredo di un dibattito alimentato quasi 
ad arte, fatto più per dividere che per unire. 

Il 25 aprile è una ricorrenza fonda-
mentale nella storia della Repubblica e 
rappresenta pertanto una straordinaria 
occasione per ricordare chi si è sacrifi-
cato per la libertà, superando le divisioni.

Ed è questo il significato che abbiamo 
voluto dare alla celebrazione, portando 
a sfilare per la città la Colonna della 
Libertà. Unire dunque, ma con lo spirito 
di permettere a tutti ed in particolare 
alle generazioni più giovani di vedere 

da vicino e toccare ciò che ha carat-
terizzato uno dei momenti storici più 
significativi del nostro Paese. Con 
l’ambizione di fare un grande passo in 
avanti verso il riequilibrio di quei senti-
menti di pietas dovuti ad ogni essere 
umano caduto in battaglia o rimasto 
vittima degli orrori della guerra civile.”
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L’Assessore Gandolfi: “Importante e doveroso ricordare chi si è sacrificato per la libertà di tutti, superando le divisioni”

25 Aprile con la "Colonna della Libertà": a Mirandola 
la tappa finale con ingresso in piazza Costituente

Mirandola si prepara a celebrare il 25 
aprile. Per l’Anniversario della “Libe-
razione”, è stato messo a punto un 
ricco programma di iniziative, rivolte 
alla cittadinanza fin dal mattino 
che culmineranno con l’arrivo in 
città della Colonna della Libertà. 

Si parte alle ore 10, col Sindaco 
Alberto Greco che deporrà una 
corona d’alloro presso il monumento 
ai caduti del Cimitero monumentale; 
a seguire, le celebrazioni si sposte-
ranno in Piazza Costituente con il 
Primo cittadino, accompagnato 
dalle massime autorità cittadine e 
dai rappresentati delle Forze Armate 
invitate a partecipare, che saliranno 
sul palco per il discorso istituzionale 
del Sindaco. Infine, al culmine delle 
celebrazioni, è previsto alle ore 11 
l’arrivo de La Colonna della Libertà: 
una schiera formata da oltre 120 
veicoli storici militari risalenti alla 
seconda guerra mondiale e 350 
figuranti, che sfileranno ripercorrendo 
il percorso che li vide impegnati 
durante la Campagna d’Italia. 

L’evento è stato reso possibile grazie 
alla preziosa collaborazione del 
Museo Gotica Toscana di Scarperia, 

del Museo della Seconda Guerra 
Mondiale del fiume Po di Felonica e 
di History Military Vehicles Italia, che 
ogni anno stabiliscono un differente 
percorso e un nuovo programma.

“L’arrivo de La Colonna della 
Libertà - afferma Fabrizio Gandolfi 
Assessore alla Promozione del Terri-
torio - anticipa il ciclo di iniziative che 
vedrà il cuore della Città protagonista 
assoluto con vari eventi a cavallo fra i 
mesi di aprile e maggio. Una straordi-
naria occasione per unire la comunità 
in Piazza Costituente, a conferma di 
come il nostro territorio si presti al 
meglio ad ospitare eventi e manife-
stazioni. Siamo pronti, a più di venti 
giorni di distanza dalle celebrazioni 
del 25 Aprile, ad onorare al meglio una 
giornata importantissima per la storia 
del nostro Paese. Ci piace pensare di 
aver saputo cogliere l’essenza di una 
ricorrenza dedicata al ricordo di chi 
pose la propria vita a rischio per la 
Libertà e la democrazia, superando 
le sterili polemiche e le divisioni di 
barricata. Mirandola attende La 
Colonna, con la spirito di permettere 
anche alle generazioni più giovani 
di vedere da vicino e toccare con 

mano, i mezzi e le uniformi che carat-
terizzarono uno dei momenti storici 
più significativi del nostro Paese”. 

“Abbiamo lavorato senza sosta per 
poter inserire Mirandola nelle tappe del 
percorso de La Colonna della Libertà 
– tiene ad evidenziare Gugliemo 
Golinelli Consigliere Comunale e 
promotore delle iniziative - Ringra-
ziamo il Presidente Simone Guidorzi e 
l’Amministrazione Comunale per aver 
agevolato al massimo tale risultato: si 
tratta di un’occasione unica per poter 
celebrare quelle giornate attraverso 
i mezzi e i reparti che si distinsero 
sul campo di battaglia. Il prossimo 
17 Aprile, ricorderemo “l’Operazione 
Harring” con una conferenza, aperta 

nel corso dell’ultimo consiglio 
comunale, l’Amministrazione ha 
scelto di cancellare i crediti fino a 
mille euro maturati dal 2000 al 2015, 
di consentire la ripresa delle rateizza-
zioni sospese per i crediti di maggior 
importo e di offrire ai contribuenti 
la possibilità di chiudere con un 
accordo conciliativo le liti tributarie 
davanti alle commissioni provinciali e 
regionali ed alla Corte di Cassazione. 
“Una decisione ispirata a raziona-
lizzazione, equità ed aiuto - afferma 
l’Assessore al Bilancio Roberto Lodi 
- adottata dal Comune di Mirandola 
facendo propria la facoltà attri-
buita dall’attuale Governo con la 
legge di Bilancio 2023 ed il conse-
guente decreto di conversione.”

Un primo blocco di interventi 
riguarda le controversie tribu-
tarie. Sono stati previsti tre istituti:

la definizione agevolata del conten-
zioso pendente al 1° gennaio 2023, 
che prevede il pagamento della sola 
imposta, in tutto o in parte, a seconda 
dello stato del contenzioso; in partico-
lare è previsto il pagamento del 100% 
dell’imposta in caso di ultima sentenza 
depositata favorevole all’ente, del 40% 
se l’ultima sentenza di primo grado è 
favorevole al contribuente, del 15% se 
l’ultima sentenza di secondo grado è 
favorevole al contribuente, del 5% se 
il ricorso è pendente in Cassazione e 
le sentenze di merito vedono l’ente 
soccombente in entrambi i gradi di 
merito; infine, per le cause ancora 
non discusse la definizione, sempre a 
domanda dell’interessato, si ottiene 
col pagamento del 90% dell’imposta;

“Concordato fiscale”: l’Amministrazione comunale
stralcia le cartelle al di sotto dei 1.000 euro MIRANDOLA

alla cittadinanza, che si terrà presso la 
Sala Consiliare: un’operazione eroica, 
realizzata nel triangolo disegnato 
fra i territori di Ferrara, Mirandola e 
Ostiglia – che coinvolse 226 paraca-
dutisti italiani in azioni di sabotaggio 
con protagoniste le truppe di fanteria 
del reggimento “Nembo” e dello 
“Squadrone F” - costata numerose 
vittime, alcune delle quali sepolte 
nel cimitero militare di San Martino 
Carano. Ad essa faranno seguito le 
tre tappe previste per la giornata 
di Martedì 25 Aprile, le cui celebra-
zioni culmineranno con l’ingresso 
in Città della suggestiva colonna di 
veicoli impegnati nella campagna 
di liberazione del nostro territorio”.

Guidorzi: “A sfilare saranno 
centinaia di mezzi e figuranti”

la conciliazione agevolata, che 
prevede l’accordo tra Comune e 
contribuente, con riduzioni delle 
sanzioni ad un diciottesimo, in luogo 
della riduzione del 40% prevista per i 
giudizi di primo grado e della riduzione 
del 50%, per i giudizi di secondo grado;

l’accordo transattivo per ricorsi 
pendenti in Corte di Cassa-
zione, che prevede la riduzione 
delle sanzioni ad un diciottesimo.

È stata, inoltre, prevista la possibilità di 
regolarizzare gli omessi versamenti 
rateali, al 1° gennaio 2023, relativi a 
piani di rateazioni di accertamenti 
con adesione, conciliazioni giudiziali, 
accordi di mediazione e acquie-
scenza, a condizione che l’ente non 
abbia già notificato intimazione ad 
adempiere. Le rate scadute possono 
essere pagate per la sola parte 
relativa all’imposta e possono essere 
ulteriormente rateizzate in 5 anni.

Per quanto riguarda il conten-
zioso, la scelta dell’amministrazione 
comunale è stata motivata dall’esi-
genza di tutelare comunque le ragioni 
del Comune, con il pagamento 
dell’imposta e degli interessi, ed allo 
stesso tempo, per evidenti ragioni di 
compliance e di chiusura di un conten-
zioso che mediamente dura 10 anni, 
di permettere una riduzione signifi-
cativa delle sanzioni (ogni 1.000 euro 
di sanzioni se ne pagano solo 55,56). 

La regolarizzazione degli omessi 
versamenti rateali rappresenta 
un aiuto verso i contribuenti più in 
difficoltà, fermo restando la tutela 
degli interessi comunali, visto che 
l’imposta deve essere comunque 

integralmente pagata. Con questo 
strumento, quindi, si tutela l’equità 
fiscale (tutti pagano l’imposta), ma 
allo stesso tempo l’Amministra-
zione si dimostra attenta e vicina 
ai contribuenti in difficoltà, avendo 
voluto l’azzeramento delle sanzioni.

Infine, l’Amministrazione ha deciso 
di stralciare i carichi fino a mille euro 
affidati all’Agente della riscossione 
nel periodo 2000-2015. Si tratta di 
crediti, in alcuni casi ultraventennali, 
che l’Agente della riscossione non è 
riuscito a riscuotere, anche in ragione 
dell’esiguità degli importi, che rende 
antieconomica l’azione di recupero 
forzato, (si consideri che i costi di tale 
procedura, nel caso in cui non vi siano 
beni da aggredire, rimangono a carico 
del Comune). Si tenga presente poi, 
che per legge, l’Agente della riscos-
sione non attiva alcun pignoramento 
per importi inferiori a 300 euro. Quindi, 
complessivamente si tratta di crediti 
vetusti (per circa 600 mila euro) di 
difficile, se non impossibile, esazione, 
che appesantiscono inutilmente il 
bilancio comunale, visto che sono 
comunque iscritti tra i residui attivi. 

Lo stralcio di tali crediti non 

Dall’11 aprile sono aperte
le iscrizioni ai nidi mirandolesi  

Si rende noto che, dall’ 11 aprile 
al 13 maggio prossimo, saranno 
aperte le iscrizioni ai nidi d’in-
fanzia del Comune di Mirandola 
“Il Paese dei Balocchi” e “Civetta” 
per il prossimo anno educativo 
2023/2024. Possono presentare 
domanda tutte le famiglie dei 
bambini nati negli anni 2021, 2022, 

2023 e non ancora iscritti ai nidi 
comunali. Si precisa inoltre che la 
domanda si può presentare solo 
ed esclusivamente on line con 
le credenziali SPID, CIE o CNS e 
che il relativo link per accedere al 
modulo d’iscrizione sarà pubblicato 
nella home page del sito internet 
ufficiale del Comune di Mirandola. 

“La Colonna della Libertà nasce nel 
2008 dall’esigenza di mantenere viva 
la Memoria Storica - attraverso le cele-
brazioni nel giorno della Liberazione 
- che col passare degli anni rischia di 
affievolirsi a causa della scomparsa 
delle persone che furono protagoniste 
di quelle vicende storiche – fa sapere 
Simone Guidorzi Direttore del Museo 
della Seconda Guerra Mondiale del 
Fiume Po - La Colonna della Libertà 
si basa sul concetto di “uscire” con i 
musei in occasione del 25 Aprile, per 
sensibilizzare un numero maggiore 
di cittadini in un modo scenografico, 
in grado di avvicinare con maggiore 
incisività alle tematiche della Libera-
zione, nel ricordo di coloro che sacri-
ficarono la loro vita per porre fine al 
conflitto. In passato la manifestazione 
è stata insignita dell’Alto Patronato 
della Presidenza della Repubblica 
e in moltissime occasioni e sedi 

(Firenze nel 2020, Ferrara nel 2017, 
Padova 2016, Bologna e Cavriago 
2015 etc.) le ANPI di zona hanno fatti-
vamente collaborato per la riuscita 
della giornata con grande successo. 
Sfileranno centinaia di mezzi e 
figuranti protagonisti della seconda 
guerra mondiale, senza simboli e 
uniformi politiche, che da regola-
mento mai sono state ammesse; 
questo per rappresentare al meglio 
la completezza dell’informazione 
storica e dell’offerta culturale che 
stiamo proponendo in quanto musei”.

“A 71 anni, non accetto lezioni
di storia e di etica”

(Riprende da pagina 1)
 “…Non sono disposto ad accettare 

lezioni di storia, da chi – eviden-
temente - ignora il mio passato 
ed il legame parentale con varie 
persone che lottarono per la libertà”.  

Un rigetto delle teorie dell’Anpi  
locale in formula piena da parte 
del Primo Cittadino che conclude 
la propria replica lanciando un suo 
personale monito a chi continua, a 
distanza di anni, a credere che l’unico 
modo di fare memoria sia accen-
tuare e fomentare il conflitto fra 

 L’impianto sportivo di via Toti
intitolato a Leonardo Lugli

Il campo da calcio in superficie 
sintetica, che si trova in via Toti a 
Mirandola, sarà intitolato al piccolo 
calciatore Leonardo Lugli, che 
militava nelle file de “I Primi Calci 
2015” della Mirandolese Folgore 
Club, prematuramente scomparso 
a gennaio scorso. La raccolta firme 
in sua memoria - indetta dal Club 

Calcistico e volta ad intitolargli 
l’impianto sportivo dove giocano 
i bimbi della sua età - è andata a 
buon fine. Dopo la richiesta di inti-
tolazione alla Prefettura di Modena, 
è stato dato il nullaosta e quindi 
si potrà procedere all’intitolazione 
dell’impianto affinché il ricordo 
di Leonardo viva per sempre.    

divisioni ideologiche. “Mi piacerebbe 
essere ricordato come il Sindaco che 
ha dato ascolto e importanza alle 
storie di tutti i mirandolesi, attuali e 
di una volta. Non ho mai accettato, 
in vita mia, ordini e imposizioni 
sommari e per questa ragione non 
accetto che un tentativo di creare 
una memoria condivisa e possibil-
mente pacificata – lasciando che 
sia la Storia l’unico vero Giudice – 
venga capziosamente mistificato 
nelle solite sguaiate accuse di revi-
sionismo storico. Chi purtroppo – 
conclude il Sindaco – riporta la storia 
con dati volutamente errati, è chi 
per esempio asserisce che le vittime 
della “Corriera Fantasma” fossero 
tutte conniventi con la Repubblica 
Sociale: sarebbe molto meglio fare un 
utile ripasso, anziché lanciarsi in una 
calunniosa accusa priva di qualsiasi 
fondamento storico e giuridico”.

comporta alcun effetto sul bilancio 
comunale, visto che i crediti con 
anzianità superiore a 5 anni sono 
neutralizzati con un accontamento, 
di pari importi, a fondo crediti di 
dubbia esigibilità (FCDE). Quindi, in 
sostanza, si tratta di un’operazione 
di “pulizia” del bilancio comunale.

 “Mirandola – dichiara Lodi - sceglie 
di accelerare nella riscossione dei 
crediti ancora in essere e tende la 
mano, come da abitudine di questa 
governance, alla cittadinanza con lo 
stralcio totale dei crediti fino a mille 
euro e la possibilità di riprendere le 
rateizzazioni sospese. Scegliendo 
inoltre di applicare le direttive 
contenute nella legge di Bilancio, 
l’Amministrazione ha voluto dare ai 
cittadini ed alle imprese la possibilità 
di concordare, entro il prossimo 30 
Giugno 2023, una rimodulazione per il 
pagamento dei debiti verso l’ente. Un 
vantaggio reciproco che permetterà 
al Comune di recuperare preziose 
risorse da reinvestire in servizi per 
la comunità, chiudendo la pratica 
relativa a pendenze che si protrae-
vano nel tempo senza alcun vantaggio 
per alcuna delle due parti in causa”.

L’Assessore al Bilancio Lodi: “Mano tesa ai cittadini e alle imprese per andare alla ricerca di una celere conciliazione”

Bando attivo per servizio patrocinio legale della PL di Mirandola 
Il Comune di Mirandola ha 

aperto un bando - con scadenza 
alle ore 12 del 17 aprile - inerente 
l’affidamento del servizio di 
patrocinio legale per la gestione 

del contenzioso della Polizia 
Locale del Comune di Mirandola, 
nelle materie di competenza del 
Giudice di Pace e del Tribunale 
ordinario. L’incarico avrà la 

durata di due anni, a partire da 
maggio 2023, ma con la possibi-
lità, di affidare all’aggiudicatario 
il rinnovo contrattuale per pari 
durata. Per partecipare al bando 

bisogna essere: professionista 
singolo; associazione o società 
tra avvocati; operatori economici 
con sede in altri Stati UE. Info 
su comune.mirandola.mo.it.
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Città più pulita, rifiuti ‘differenziati’ 
a portata di… mano e nessuna 
scusa per chi, incurante del senso 
civico, butta a terra carte, bottiglie, 
mozziconi di sigaretta e lattine.  I 
nuovi cestini ‘tripartiti’, che saranno 
installati entro l’estate in tante 
aree verdi della città, attrezzate 
anche di contenitori di raccolta 
delle deiezioni canine, non solo 
hanno l’obiettivo di uniformare 
l’arredo urbano ma soprattutto di 
azzerare i rifiuti che troppo spesso 
fanno capolino tra l’erba e sulle 
strade. Il ‘progetto di ottimizzazione 
dei cestini portarifiuti’ è dunque 
entrato nella sua fase esecutiva, 
dopo la delibera di giunta presen-
tata dal Servizio edilizia, urbanistica 
e ambiente. Il progetto prevede la 
riconversione dei classici cestini 
portarifiuti in cestini per la raccolta 
differenziata, definiti in termine 
tecnico ‘tripartiti’. La prima ricon-
versione dei cestini, da ‘monoforo’ 
per la raccolta del rifiuto non 
recuperabile a tripartito, per il 

Un successo di like e selfie per 
l’opera d’arte realizzata da “Mate 
Artist”, commissionata dall’Am-
ministrazione Comunale al fine 
di valorizzare la facciata esterna 
della piscina Coopernuoto 
cittadina e contestualmente effi-
cientare al massimo il restyling 
del campetto di pallacanestro del 
polo sportivo. L’atleta statunitense 
Kobe Bryant è il tema di un murales 
destinato a diventare uno dei 
punti più caratteristici della città. 

Scomparso tragicamente, in 
un incidente aereo sui cieli di Los 
Angeles a causa di un’avaria del 
proprio elicottero, Bryant ha rappre-
sentato – secondo solamente a 
Michael Jordan - una vera e propria 
icona mondiale. Un rapporto forte 
quello maturato dal compianto 
Kobe con l’Italia, seguendo il 
padre Joe, anch’egli cestista, nella 
militanza suddivisa fra le esperienze 
di Rieti, Reggio Calabria, Pistoia e 
Reggio Emilia a cavallo fra il 1984 
ed il 1991. La tragedia, risalente allo 
scorso 2020 pianta dal mondo 
intero, provocò la dipartita della 
giovanissima figlia Gianna Maria 
(di soli 13 anni) e di altre sette 
persone fra ospiti ed equipaggio. 

A poche settimane da quella 
tragedia, per iniziativa dei Consi-
glieri comunali Marcello Furlani e 
Roberto Ganzerli, fu approvata all’u-
nanimità dal consiglio comunale la 

Più cestini ‘tripartiti’ e contenitori di raccolta
per i quattrozampe in tante aree verdi della città

“Kobe Bryant”: a Mirandola, street art in trionfo

conferimento di plastica/lattine, 
carte e rifiuto non recuperabile, è 
stata effettuata a settembre 2021 
nell’area del centro storico e delle 
scuole secondarie di primo grado 
del capoluogo e delle frazioni. Nei 
mesi successivi, a novembre 2021, 
erano stati trasformati i cestini 
dei viali della Circonvallazione, 
completando così la cintura del 
centro storico. Attualmente, quindi, 
entro i mesi estivi si procederà 
con altre aree e parchi verdi che 
verranno al contempo attrezzate 
anche con contenitori per deiezioni 
canine. I nuovi cestini saranno 
collocati nelle aree Favorita, via 
Italia, Lolli (in foto), Mameli, Toti e 
in centro storico per un totale di 51 
cestini tripartiti che sostituiranno 
gli attuali 83, e in più vi saranno 
30 cestini per le deiezioni animali. 
I nuovi cestini rispondono ai Criteri 
ambientali minimi (Cam) relativi 
alla fornitura dei contenitori per la 
raccolta dei rifiuti urbani. L’ulteriore 
passaggio riguarda il soggetto 

proposta di dedicare il campetto 
antistante alla piscina all’indimen-
ticato campione. Detto, “proposto” 
in questo caso, fatto: a tre anni di 
distanza dalla tragedia, il punto 
di aggregazione per centinaia di 
cestisti locali, non solamente porta 
il nome dello storico numero 24 
dei Los Angeles Lakers, ma addi-
rittura lo immortala – in un’opera 
evocativa dall’alto contenuto 
artistico – sulla facciata antistante.

“Per realizzare la mia opera mi 
sono concentrato sul tema del 
gioco di squadra e su come i grandi 

obbiettivi possano essere raggiunti 
attraverso una ferma volontà – 
commenta l’artista Mate - A livello 
tecnico e stato interessante lavorare 
su varie tonalità di gialli. Avendo 
avuto la fortuna di approfittare di 
un meteo favorevolissimo, mi sono 
concesso il lusso di vivere Mirandola 
anche fuori dalle ore di lavoro: devo 
ammettere che l’ho trovata una 
città affascinante. Oltre alla squisita 
cucina – confessa il Busker – mi ha 
impressionato la straordinaria ospi-
talità unita alla curiosità di chi, forse 
anche per il mio aspetto, ha voluto 

approfondire la mia conoscenza e, 
una volta capito chi fossi, conoscere 
qualche dettaglio inedito sull’opera. 
Un coinvolgimento emotivo nei 
confronti del murales, mostratomi 
in più occasioni da parte dell’As-
sessore Marchi e dal Sindaco Greco, 
che mi ha colpito ed inorgoglito. Mi 
auguro di poter tornare presto a 
curare altri progetti in questa bella e 
ospitale città”. E chissà che le strade 
di Mate e di Mirandola non possano 
ritrovarsi presto... nell’attesa il 
murales dovrebbe essere ufficial-
mente inaugurato entro aprile. 

fornitore dei cestini, che sarà indi-
viduato mediante una procedura 
di affidamento diretto. Dal 2021 è 
consolidata la raccolta differen-
ziata domiciliare ‘ porta a porta’ 
su tutto il territorio comunale per 
tutte le tipologie di rifiuto, mentre 
la maggior parte dei cestini sono di 

tipo indifferenziato. Nell’ambito poi 
della programmazione delle attività 
del servizio pubblico di igiene 
della città, l’Amministrazione ha 
pertanto richiesto al gestore Aimag 
di prevedere attività tese a conver-
tire in modo graduale i cestini 
‘monoforo’ con cestini tripartiti.

L’Assessore alla Cultura Marchi: 
“Un’opera per la città”

Ha espresso entusiasmo l’Asses-
sore Marina Marchi la quale, dopo 
la suggestiva opera di Diavù che 
ha reso suggestiva la facciata della 
Scuola di Musica “C&G Andreoli”, si è 
personalmente recata presso il polo 
scolastico per complimentarsi con 
“Mate Artist” per il murales dedicato 
all’atleta Kobe Bryant. “Questa 
interpretazione, realizzata da Mate 
Artist, amplia il parco di opere 
di “street art” pensate dall’Am-

ministrazione per consolidare la 
nostra Mirandola una “Galleria a 
Cielo Aperto”, quotidianamente 
fruibile da cittadini, curiosi e visi-
tatori. Valorizzare le strutture con 
opere artistiche, riteniamo possa 
essere la chiave per aumentare 
il senso di appartenenza ed al 
contempo il senso di responsa-
bilità e cura nei confronti degli 
edifici pubblici che rappresentano 
un patrimonio per la comunità.”

L’Assessore allo Sport Lodi:
“Dare ulteriore impulso allo sport”
Mirandola città di sport che, 

superate le restrizioni legate alla 
pandemia, investe per valorizzare 
gli spazi dedicati all’attività sportiva 
individuale o di squadra. “Siamo 
felici che la nostra dedica, ad un 
super atleta così amato ed emulato 
in Italia come Kobe Bryant, abbia 
riscosso tale successo finendo su 
vari siti specializzati e trasmissioni 
televisive – commenta l’Assessore 
allo Sport Roberto Lodi – In questi 

anni di mandato, l’Amministra-
zione ha costantemente cercato di 
cogliere ogni occasione per incen-
tivare uno stile di vita sano, all’aria 
aperta e caratterizzato dalla 
pratica dello sport preferito quale 
volano di inclusione e divertimento. 
Anche nei restanti mesi di “Gover-
nance” proseguiremo un intenso 
lavoro di riqualificazione degli 
impianti per fornire alla comunità 
la maggior offerta possibile.”
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Riforma Cartabia: 250 agenti a Mirandola per il convegno 
della PL. Parole lusinghiere dal Procuratore Capo  

Aimag, fronte comune in Consiglio comunale: 
rimanga pubblica e vicina al nostro territorio

“Mantenere il controllo pubblico 
dei comuni soci sulla municipaliz-
zata AIMAG, attraverso il Patto di 
Sindacato”. È questa, in estrema 
sintesi, la volontà espressa dal 
Consiglio Comunale di Mirandola 
che nella seduta del 27 marzo 
ha approvato all'unanimità una 
mozione unitaria, sottoscritta 
da tutti i capogruppo di Lega, 
Fratelli d’Italia, Partito Democra-
tico, + Europa e Movimento 5 
stelle. Con il M5S e +Europa che 
hanno ritirato le proprie mozioni 
per convergere su quella unitaria 
condivisa da tutte le forze politiche.

Un indirizzo chiaro quello che 
emerge dal documento approvato 
nel quale, in sostanza, si chiede 
il mantenimento del Patto di 
Sindacato negli equilibri attuali, 
con la parte pubblica preva-
lente. Una posizione da sempre 
sostenuta dall’Amministrazione 
Comunale di Mirandola e che ora 
si rafforza ulteriormente attraverso 
una condivisione compatta della 
politica mirandolese. Sarà nei 
prossimi giorni compito dell’As-
sessore Comunale, con delega del 
sindaco alle società partecipate 
e ad Aimag, Roberto Lodi ribadire 
la posizione di Mirandola, deten-
trice del 7,39% del capitale sociale, 
all’assemblea dei soci (composta 
dai 21 comuni azionisti, oltre alla 
Fondazione Cassa di Risparmio 
di Carpi e alla Fondazione Cassa 
di Risparmio di Mirandola) e alla 
Governance della Società. Nell'au-
spicio che possa trovare ulteriore 
condivisione anche in altri territori 

Duecentocinquanta operatori di 
polizia locale e agenti di polizia 
giudiziaria si sono ritrovati il 23 
marzo scorso a Mirandola, per 
approfondire i risvolti più rilevanti 
della Riforma Cartabia. Un 
convegno partecipato, organiz-
zato dal Comandante della Polizia 
Locale di Mirandola Gianni Doni 
grazie anche alla preziosa colla-
borazione di Infpol, che ha visto 
alternarsi in qualità di relatori – a 
seguito dei saluti istituzionali e di 
benvenuto del Sindaco Alberto 
Greco – il Procuratore Capo 
della Procura della Repubblica di 
Modena Dott. Luca Masini e l’Avv. 
Fabio Piccioni, già magistrato 
onorario presso la Procura della 
Repubblica di Firenze. Presenze, 
particolarmente lusinghiere, per un 
Comune che conferma la massima 
sensibilità al capitolo della 
sicurezza. Un’attenzione notata 
anche da Procuratore Capo Luca 
Masini che non ha esitato a definire 
la Città dei Pico, nel suo inter-

vento, all’avanguardia ed al pari 
con le maggiori realtà urbane del 
Paese per il gabinetto scientifico. 

“La dignità dell’uomo sta nella 
sua Libertà”. Questo era il pensiero 
di Giovanni Pico della Mirandola, 
il nostro concittadino più illustre. 
Personalmente ritengo sia impos-
sibile perseguire una Giustizia – 
vera ed equa – in assenza di Libertà 
– ha commentato il Sindaco Greco 
applaudito nel suo discorso intro-
duttivo – Questa giornata di studio 

e approfondimento con a tema la 
“Riforma Cartabia”, ci consente di 
riportare l’attenzione su un tema 
centrale nella quotidianità di tutti 
i cittadini: la Giustizia. La necessità 
di percorsi giuridici equi e rapidi, 
rimane fra le priorità più impel-
lenti per consentire al Paese di 
ridurre il gap che ancora ci vede 
attardati rispetto agli altri partner 
europei. Come per qualsiasi inno-
vazione alla consuetudine, sarà 
solamente il tempo a confermarci 

e comuni come Carpi, gestiti da 
Aimag, dove tale compattezza 
a difesa delle territorialità non è 
così compatta. Il rischio che di 
fatto si vuole scongiurare è che la 
parte privata rappresentata per lo 
più da Hera (socio dal 2009 con 
il 25%), aumenti la propria quota 
fino ad acquisire il controllo della 
società stessa, stravolgendo il 
patto di sindacato con la conse-
guenza di spostarne il baricentro 
a Modena e Bologna e sradicando 
Aimag da quel contesto sociale, 
economico territoriale dell’area 
nord in cui è nata e cresciuta.  
Oggi Aimag dà lavoro a 650 dipen-
denti e a numerosi altri nell’indotto. 
Nell’ultimo triennio ha investito 
sul territorio 160 milioni di euro 
con conseguente distribuzione di 
quote importanti di utili ai Comuni 
soci pubblici, elemento che ha 
contribuito al mantenimento del 

Due nuovi mezzi in dotazione alla Polizia Locale mirandolese
Locale. La continua ricerca dell’ef-
ficacia, riconosciuta ed apprezzata 
anche dal Procuratore Capo della 
Repubblica Dott. Masini – proseguirà 
al fine di servire al meglio il cittadino 
e preservare lo status di sicurezza 
del territorio comunale – commenta 
l’Assessore alla Sicurezza Roberto 
Lodi – Una Polizia Locale, messa 
nelle condizioni di operare con alti 
standard di qualità lavorative, che 

se le modifiche contenute nella 
riforma, saranno migliorative. 
Tuttavia ritengo che, grazie allo 
studio preliminare dei testi e delle 
nuove direttive sarà più facile 
catalizzare i benefici teorizzati al 
momento della scritturazione.”

“Questo convegno, realizzato con 
il supporto e gli spazi concessi 
dall’Amministrazione Comunale, 
certifica attenzione e sensibilità 
di questa governance al tema 
della sicurezza del cittadino 
– commenta l’Assessore alla 
sicurezza Roberto Lodi – Siamo 
grati al Procuratore Capo per le 
parole lusinghiere spese per la 
nostra Città: dal canto nostro conti-
nueremo ad investire per rendere 
il territorio sempre più imperme-
abilizzato dalla microcriminalità e 
sempre più ospitale per chiunque 
decida di stabilirsi, lavorare e 
soggiornare. I dati di costante 
aumento demografico sono per 
noi un motivo di ulteriore stimolo 
per l’efficientamento dei servizi.”

nei pensieri dell’Amministrazione 
Greco vuole essere sempre più al 
fianco ed al servizio del cittadino”.

livello dei servizi in un momento 
complesso come quello attuale. Il 
punto di forza è rappresentato dal 
fatto che Aimag c'è, anche fisica-
mente, ed è raggiungibile, nella sua 
amministrazione, direttamente. 

"È il legame territoriale della 
società, che è obiettivo del  Comune 
di Mirandola mantenere” – afferma 
l’Assessore Lodi che, nel merito, 
esemplifica così: "Nella organiz-
zazione e nella gestione attuale, 
quando si partecipa ai tavoli, gli 
interlocutori sono li. Il confronto 
è diretto. Le esigenze dei territori 
e dei comuni sono immediata-
mente manifestabili e percepibili, 
possono essere trasformate in 
azioni  e possono incidere sui piani 
industriali. Questo non è possibile 
in contesti in cui ci si confronta con 
amministratori di società quotate 
in borsa come Hera che hanno un 
unico o principale obiettivo, fare 

Approvata una mozione unitaria sottoscritta da tutti i gruppi consiliari, Assessore Lodi: ‘Segnale importante, grazie a tutti’

profitti. Che è bene fare, anche in 
funzioni dei dividendi, ma che non 
possono costituire il cuore dell'at-
tività. Che è quello del rapporto 
diretto nella gestione quotidiana 
dei servizi ai cittadini. Quando 
dobbiamo parlare di smaltimento, 
di raccolta, di politiche ambientali. 
Oggi un amministratore locale se 
non incontra direttamente, chiama 
al telefono un responsabile Aimag, si 
confronta subito ricevendo risposte 
immediate. E ciò che intendiamo 
continuare a garantire. Cambiare 
la proprietà di Aimag - conclude 
l'Assessore Lodi -  equivarrebbe 
ad una sconfitta della politica. 
Sarebbe come dire che i comuni 
non sono in grado di esprimere una 
direzione e scegliere i rappresen-
tanti della società sul territorio. Dal 
Consiglio Comunale di Mirandola 
è invece emersa la volontà chiara 
ed unanime di andare avanti con 
un Aimag controllata dal pubblico, 
con testa e cuore sul territorio di 
riferimento, l’area nord. È la vittoria 
della politica con la P maiuscola, 
ottenuta grazie al contributo di 
tutti. Nell’interesse di Mirandola, 
di Aimag e del nostro territorio”
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Lodi: “Si punta a servire al meglio il cittadino e preservare lo status di sicurezza del territorio”
Mirandola continua ad investire 

in sicurezza e nelle dotazioni in 
supporto del corpo della propria 
Polizia Locale. Parallelamente all’inte-
grazione del numero degli operatori, 
che dovrebbe raggiungere le 23 
unità entro la fine dell’anno, l’Am-
ministrazione – anche in considera-
zione dell’aumento di fatti criminosi 
nei Comuni limitrofi – ha scelto di 
accelerare al massimo l’imple-

mento del parco auto con l’acquisto 
di due nuove Subaru XV e-boxer.

Due modelli ad alimentazione ibrida, 
scelti anche per la particolarità di 
essere bassissimo impatto inquinante, 
equipaggiati con le più moderne 
dotazioni, che entreranno in servizio 
a partire dalla giornata odierna.

“Con l’acquisto di questi due mezzi 
l’Amministrazione ha incrementato 
la dotazione tecnica della Polizia 

A lezione di educazione stradale 
con gli operatori della PL

Un tipo di didattica differente, che 
mira ad educare sui comporta-
menti da tenere in strada ai fini della 
sicurezza. Proseguono gli incontri 
fra gli operatori della Polizia Locale 
con alunni e studenti delle scuole 
del territorio mirandolese. Appun-
tamenti caratterizzati da tematiche, 
suddivise per fasce d’età a seconda 

delle classi dalla spiegazione della 
segnaletica stradale, e di tutti gli 
accorgimenti per evitare pericoli 
sulle strade,  ma pure di preven-
zione rispetto al bullismo. L’attività 
contrassegnata da interesse ed 
entusiasmo da parte dei parte-
cipanti, si svolge in collabora-
zione col Comune di Mirandola.
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“Vita nuova in Cristo. Il battesimo di Kellymar
invita a riscoprire il vero significato della Pasqua

"Preoccupati per i 400 milioni di buco della sanità
regionale, non permetteremo altri tagli"

“È una Pasqua davvero speciale 
quella di quest’anno per la nostra 
comunità: durante la Veglia sarà 
battezzata una nostra concittadina, 
la giovane Kellymar, e dopo due anni 
e mezzo di cammino”. Il messaggio 
pasquale del parroco Don Fabio 
Barbieri attinge la sua forza spiri-
tuale dal battesimo che si appresta 
a ricevere nella notte pasquale la 
giovane catecumena Kellymar, 25 
anni, di origine venezuelana, mentre 
la madre, Marjorie Johana Bedoja 
Druet, riceverà la Santa Cresima. 

“È per tutti noi un evento bellissimo, 
e spero che altri non battezzati si 
aprano nel futuro a questa mera-
vigliosa novità di vita, espressa 
nella formula del rito battesimale: 
‘Per mezzo del battesimo veniamo 
sepolti con Cristo nella morte per 
risorgere con lui a vita nuova’, frase 
che riprende la lettera di San Paolo 
ai Romani”, ricorda Don Fabio. 

“Nei due anni e mezzo di cammino, 
compiuti assieme ai catechisti 

Le cifre esatte saranno note solo 
nelle prossime settimane, ma allo 
stato attuale il ‘buco’ nei conti 
della sanità dell’Emilia-Romagna 
per il 2023 viaggia attorno ai 400 
milioni di euro. Una cifra enorme 
e per molti aspetti non giustifi-
cabile con l’aumento della spesa 
riconducibile all’emergenza Covid. 
Ci sono stati certo i rincari ener-
getici, l’aumento dei ricoveri, ma 
ci sono  stati anche sforamenti 
nei tetti di spesa della Regione in 
periodi non covid e che adesso, 
per esempio, pesano in termini di 
payback sulle aziende del settore. 

Nell'impossibilità di ripianare una 
voragine nei conti di queste dimen-
sioni,  l'assessore regionale alla 
sanità Raffaele Donini  ha invitato 
recentemente le aziende sanitarie 
a contenere la spesa, per allonta-
nare lo spettro del commissaria-
mento. “Non possiamo permet-
terci che il disavanzo potenziale 
sul 2023 possa trasformarsi in un 
disavanzo tale da portare a prov-
vedimenti molto drastici da parte 
del Governo" - ha affermato l'As-
sessore alla sanità Raffaele Donini. 

“È una situazione tutt’altro che 
rosea e che ci preoccupa quella 
della sanità pubblica regionale" 
- afferma il sindaco di Mirandola 
Alberto Greco. "Purtroppo a 
Mirandola siamo abituati ad aspet-
tarci che ad annunci di questo 
tipo seguano tagli netti a servizi 
e personale sanitario e ospeda-
liero. Anzi, a volte non servono 
nemmeno gli annunci, come nel 
caso del punto nascita, chiuso 
dalla Regione, senza preavviso, nel 
dicembre scorso, senza nemmeno 

Germano e Francesca, Kellymar è 
venuta a contatto con le varie realtà 
dell’associazionismo e del volon-
tariato giovanile, condividendone 
esperienze e contenuti. Durante 
il tempo quaresimale - spiega il 
parroco - abbiamo vissuto assieme 
a lei le varie tappe previste: nella 
prima domenica con il rito dell’ini-
ziazione cristiana, attraverso l’iscri-
zione del nome e l’ammissione a 
ricevere il battesimo; mentre la terza, 
quarta e quinta domenica sono 

state caratterizzate dagli ‘scrutini’, 
ossia momenti di preghiera intensa 
nei quali il catecumeno riceve in 
consegna il Credo e il Padre Nostro. 
Quest’anno poi, il tempo liturgico s’in-
serisce nell’Anno A, che contempla 
la lettura di Vangeli d’impronta 
tipicamente battesimale, come la 
Samaritana, il Cieco nato e Lazzaro 
risorto. Ciascuno di noi, quindi, se 
pregando per Kellymar è riuscito al 
contempo a cogliere la specificità di 
questi Vangeli - sottolinea Don Fabio 

attendere il parere ministeriale alla 
richiesta di deroga all’apertura. 
Per poi spiegare, dopo due mesi, 
che la Regione e l’Ausl erano state 
obbligate a farlo per una carenza 
di personale, giunta ormai a livelli 
tali da compromettere la sicurezza 
del servizio, nonostante il ricorso 
massiccio a medici a gettone”. Non 
sufficienti a compensare il fatto 

che in un organico teorico di sette 
ginecologi in servizio, nei giorni 
che anticiparono la chiusura ce ne 
erano uno e mezzo, con il mezzo 
a tempo parziale. E questo non 
assolve la Regione dalle responsa-
bilità che hanno portato a questo 
punto. Ora, in questo scenario 
di tagli a servizi e personale, si  
inserisce la richiesta di contenere 
la spesa.  Mentre nell’ospedale 
di Mirandola, la recente nomina 
di primari non è stata accompa-
gnata da un piano per il personale 
assunto internamente. Anzi, alle 
dimissioni non fanno fronte assun-
zioni. Se non in forma temporanea, 
breve e precaria. Ultimo caso in 
ordine di tempo , il conferimento, 
il 27 marzo scorso, di quattro 
incarichi provvisori ad altrettanti 
medici per il ruolo di assistenza 
primaria ad attività oraria e per 
il periodo che va dall’1 aprile al 31 

Il parroco del Duomo di Mirandola Santa Maria Maggiore, don Fabio e i sacerdoti delle comunità frazionali in cammino con i fedeli    
- ha potuto sperimentare nuova-
mente la bellezza del sacramento 
battesimale, un dono grande del 
Signore Gesù, che ci invita a farne 
tesoro, a riviverlo, e non solo per il 
tempo pasquale, che comunque si 
prolunga di altri 50 giorni. Questa 
è la nostra vera Pasqua: morire 
alla vecchia natura di peccato e 
risorgere con Cristo a vita nuova”. 
Un dono che forse troppo spesso 
viene dimenticato, riducendo così 
la Pasqua al pranzo, alle uova da 
scartare e alla gita di Pasquetta. 

“Questa maggior consapevolezza 
maturata nei credenti durante 
il cammino di Kellymar sarà un 
momento di gioia e di commozione 
per tutti - sottolinea Don Fabio - 
motivo per tutti noi per ricordare che 
siamo tralci di una pianta viva”. Due 
battesimi, di una piccola di un anno 
e di una bambina di 10, saranno 
celebrati durante il Triduo pasquale 
nelle parrocchie di San Martino 
Spino e di San Martino Carano.
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Celebrazioni del Triduo pasquale
e della Solennità di Pasqua 

A Mirandola, in Duomo:
venerdì 7: ore 15 celebrazione della 
Passione del Signore; ore 18.30 
Processione; sabato 8: 21.30 Veglia 
Pasquale; domenica Sante messe 
in orario festivo, lunedì dell’Angelo 
messe festive solo in Duomo, non in 
via Posta.

Parrocchia di San Martino Carano:
venerdì ore 18 via Crucis; sabato 
alle 21 Veglia Pasquale; domenica 9 
messe ore 8 e 10, alle 12 battesimo 
di Ludovica; lunedì dell’Angelo 
sante messe ore 8 e 10 

Nelle frazioni: 
San Giacomo Roncole:
venerdì ore 15 Adorazione Santa 
Croce e alle 20.30 Via Crucis; 
sabato Veglia alle 20.30, Domenica 
di Pasqua e Lunedì dell’Angelo 
Santa Messa alle 10.30;

Gavello:
venerdì Via Crucis alle 18, sabato 
alle 20 Veglia di Pasqua, domenica 
santa messa di Pasqua alle 9.30

San Martino Spino:
venerdì Via Crucis e processione 
con  partenza alle 20.30 e adora-
zione della Santa Croce fino alla 
mezzanotte; sabato alle 22.30 
Veglia di Pasqua in ‘Santa Marta’ e 

nella Veglia Battesimo di Ginevra 
Maria; domenica  messa alle 8 
(canonica) e alle 11 a Santa Marta.

Quarantoli:
venerdì Passione del Signore ore 21; 
sabato Veglia alle 21.30 nella Sala 
di Comunità di Quarantoli per le tre 
comunità di Quarantoli, Tramuschio, 
San Giustina Vigona; domenica e 
lunedì santa messa alle 11  

Tramuschio:
sabato Veglia alle 21.30 nella Sala di 
Comunità di Quarantoli; domenica 
e lunedì santa messa ore 11 a 
Tramuschio

Santa Giustina Vigona:
venerdì santo ore 21 Passione del 
Signore; sabato 8 Sala di Comunità 
a Quarantoli; Santa Messa di 
Pasqua e del Lunedì dell’Angelo ore 
9.30;

Mortizzuolo:
venerdì ore 20.30 Via Crucis; sabato 
Veglia ore 20; domenica messa di 
Pasqua alle 9

Cividale: venerdì ore 18 Via Crucis 
e alle 21 Liturgia; sabato Veglia alle 
21 e domenica di Pasqua Santa 
Messa alle 10.

gas & luce

Le nostre tariffe gas & luce sono in continua discesa,
tanto che a febbraio abbiamo proposto a soli:

GAS: 0,74 Euro/metro cubo
ENERGIA ELETTRICA: 0,185 Euro/kWh

Per maggiori informazioni, siamo presenti nei nostri uffici a:

Mirandola, Galleria del Popolo 1
tutti i giorni dalle 8.30 alle 12.30 e dalle 14 alle 18 

tel. 0535/610299 e-mail: mirandola@metanodottienergia.it 

Poggio Rusco, via Matteotti 36
tutti i giorni dalle 8.30 alle 12.30

tel. 0386/733520 e-mail: poggiorusco@metanodottienergia.it
LETTURA MENSILE DEI CONSUMI EFFETTIVI – BOLLETTA MENSILE 

CHIARA E SEMPLICE – TARIFFE CONVENIENTI – CONTATTO DIRETTO 
UFFICI APERTI TUTTI I GIORNI

NELL’UOVO DI NELL’UOVO DI 

PASQUAPASQUA
C’È C’È 

METANODOTTI!METANODOTTI!

maggio. Due mesi, che potrebbero 
essere anche meno. Perché per 
tutti e quattro gli incarichi conferiti 
è prevista la cessazione anticipata 
degli stessi in caso di conferimento 
dell'attività a tempo indeterminato 
al medico avente diritto a seguito 
di procedure di assegnazione degli 
incarichi vacanti. Senza considerare 
il massiccio e costoso ricorso, a 1400 
euro a turno, a medici a gettone per 
la gestione dell’emergenza urgenza 
e per l’ostetricia, dopo la chiusura 
del punto nascita con funzioni 
limitate all'attività pre e post 
parto. Senza un bilancio e numeri 
chiari, la Regione naviga a vista. 
E questo non fa bene a nessuno. 
Entro il 30 aprile si conosceranno 
i conti della sanità pubblica 
regionale. "Nell’attesa siamo molto 
preoccupati sulle conseguenze 
che il buco di bilancio della sanità 
regionale potrebbe avere sulla rete 
sanitaria e ospedaliera provinciale 
e locale di Mirandola e dell’area 
nord che già sconta pesanti tagli e 
penalizzazioni” – afferma il Sindaco 
“Vorremmo che il 2023 fosse 
almeno l’anno della trasparenza 
da parte di Regione e dell’Ausl. 
Rispetto ai conti, ai tagli alla spesa, 
ai servizi e al personale.  Il 2022, 
sotto questo punto di vista, è stato 
un brutto anno. Con mancate 
risposte e silenzi, anche quando 
al centro della discussione erano 
argomenti importanti, come la 
chiusura del punto nascita che 
la Regione ha tenuto nel silenzio 
fino all’ultimo, fino a cosa fatta. 
Mancando di rispetto ad una 
intera comunità che chiede servizi. 
Cosa che non deve più accadere".
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Mercoledì 29 marzo Radio Pico 
ha ospitato una delle cantanti 
italiane più apprezzate nel mondo. 
Accolta da una folla in trepidante 
attesa, Laura Pausini è stata prota-
gonista di una brillante intervista 
condotta da Greta e Giacomo.

L’artista, reduce dal successo di 
#LAURA30, la maratona live che l’ha 
vista esibirsi in tre special perfor-
mance in 24 ore sui palcoscenici 
di New York, Madrid e Milano, ha 
raccontato tanto di sé al microfono 
di Radio Pico. I ricordi degli esordi, tra 
i timori della madre e la premurosa 
supervisione del padre, l’amore 
per la musica, il rapporto con la 
sua famiglia d’origine e con quella 
creata insieme a Paolo Carta, da 
poco diventato suo marito, l’irre-
frenabile desiderio di non fermarsi 
e di “andare incontro alla vita”. 

“Secondo me doveva diventare 
famoso mio padre, la sua voce era 
migliore della mia, ma non ha avuto 
la mia fortuna e ha fatto tante rinunce 

A Radio Pico una serata speciale con Laura Pausini Orchestra Scolastica “Città di Mirandola”:
a grandi passi si avvicina l’esordio

Demolire le barriere sociali e culturali 
e promuovere la pratica collettiva 
della musica, per favorire l’organiz-
zazione e lo sviluppo della comunità. 
Il Comune di Mirandola e la Fonda-
zione Scuola di Musica “Carlo e 
Guglielmo Andreoli” hanno voluto 
farsi promotori ed organizzatori della 
fondazione di una giovane orchestra 
d’archi cittadina che ora, a pochi 
mesi dalla sua nascita, è già pronta 
a fare il suo esordio pubblico. Ad ogni 
bimba e bimbo coinvolti nel progetto 
– sono sessanta in tutto - era stato 
assegnato uno strumento ad arco 
e con esso è iniziato un percorso di al fatto che io sia famosa. La mia 

felicità è che sto facendo una delle 
cose che sognavo, e la sto facendo 
con tanta passione. Nello stesso 
modo avrei fatto ceramica. Mi 
sarebbe sempre piaciuto avere un 
piccolo negozio di ceramica su ordi-
nazione. Invito tutti a trovare sempre 
uno, due o tre piani B, perché nel 
mio caso il piano B era la musica.”

Ospite negli studi dell’emittente ha emozionato e divertito il pubblico all’ascolto e gli estimatori giunti a Mirandola per vederla dal vivo

per me e la nostra famiglia. Io porto 
in giro una parte di lui, la sua eredità”. 
Ha raccontato Laura parlando di 
papà Fabrizio, colui che l’ha iscritta 
ai primi concorsi canori, tra cui 
Sanremo 1993 in cui ha trionfato 
con la celeberrima “La solitudine”. 

“La felicità io la conosco, - ha conti-
nuato Laura parlando di realizza-
zione personale - ma non è legata 

durata triennale. Terminata la fase 
iniziale, caratterizzata da lezioni realiz-
zate in ristretti gruppi di lavoro, è ora 
in corso la fase di consolidamento. 
Sotto la supervisione del Maestro 
Mirco Besutti, il Direttore dell’orche-
stra – il maestro di Musica Gaetano 
Dolce ha diretto un’esibizione di prova 
tenutasi, in forma privata, presso la 
Sala Consiliare del Municipio alla 
presenza dell’Assessore alla Cultura 
e all’Innovazione Marina Marchi.

“È una grande soddisfazione poter 
vedere questi ragazzi, così giovani, 
e già in grado di padroneggiare gli 
strumenti musicali – ha dichiarato 

l’Assessore alla Cultura del Comune 
di Mirandola Marina Marchi - L’Ammi-
nistrazione comunale e la Fondazione 
Scuola di musica hanno visto nella 
creazione di una giovane orchestra 
scolastica, un potente volano di 
inclusione, crescita e aggregazione. 
Mirandola è una Città che ama la 
musica e crede fermamente nel 
valore delle giovani generazioni: per 

Pausini a Radio Pico, esplode la gioia dei fans: in tanti a festeggiarla
Entusiasmo alle stelle, grida, soprat-

tutto gioia e tanta quando la loro 
star preferita si è concessa a selfie 
e autografi. Erano in più di trecento i 
fans che si sono assiepati sotto Radio 
Pico la sera del 29 marzo scorso per 
Laura Pausini. Un momento atteso 
e carico di emozione dal momento 
in cui la nota cantautrice ha reso 
note le tappe del suo tour radiofo-
nico nazionale: una sorta “bagno di 
folla via etere” attraverso i network 
radiofonici territoriali, tra i quali 
appunto Radio Pico. E le aspetta-

tive non sono andate deluse, anzi. I 
primi hanno iniziato a fare capolino 
a metà del pomeriggio. Sono poi 
aumenti di numero col passare delle 
ore, mentre la Polizia Locale provve-
deva a chiudere al traffico la via al 
di sotto della radio per dar modo 
di vivere l’evento a fans e curiosi in 
tranquillità. Prezioso inoltre il lavoro 
svolto anche dal servizio di sicurezza 
predisposto e che ha provveduto 
ad arginare – un paio, per la verità 
- i tentativi da parte di qualcuno di 
salire negli studi per farsi trovare in 

A proposito del singolo attual-
mente in rotazione radiofonica, 
Un buon inizio, scritto da Riccardo 
Zanotti dei Pinguini Tattici Nucleari, 
Laura ha dichiarato: “Due anni 
fa delle persone mi hanno fatta 
sentire molto male e quindi ho 
pensato di scrivere una canzone 
che dicesse questo: quando ci ho 
messo l’anima e poi mi sono persa 
d’animo, tutto crollava intorno a 
me, ma la mia testa dura no!“.

L’appuntamento a Radio Pico 
faceva parte del radio tour orga-
nizzato per il trentennale di carriera 
della cantante che da dicembre 
sarà nuovamente live. Il giorno dopo 
il matrimonio, celebrato in gran 
segreto, con il compagno Paolo 
Carta, suo grande amore da ormai 
18 anni, Laura ha infatti annunciato 
le date del LAURA PAUSINI WORLD 
TOUR 2023/2024. L’artista porterà 
la sua musica nei più prestigiosi 
palasport internazionali, toccando 
anche le vicine Bologna e Mantova.

questa ragione si ritiene importante 
aver scelto di credere concretamente 
in loro. Fin dal mio insediamento – 
evidenzia l’Assessore Marchi – ho 
espresso al maestro Mirco Besutti, 
direttore della scuola di musica, il 
desiderio di creare un quartetto di 
archi. Uno stimolo tramutatosi nel 
progetto di realizzazione di un’intera 
orchestra che ora è pronta, dopo 
pochissimi mesi, alla sua prima esibi-
zione. Non possiamo che essere soddi-
sfatti di un progetto che ha ottenuto 
l’immediato consenso dei docenti e 
della dirigente della scuola primaria 
“Dante Alighieri” di Mirandola”.

“Pole”, all’arrivo dell’amata Laura. 
L’ovazione dei trecento è quindi 

salita, quando la radio ha annun-
ciato l’entrata della Pausini negli 
studi. L’opportunità del microfono 
aperto ha dato voce a tanti dei 
presenti provenienti sì da Mirandola, 
ma anche da Mantova, Verona, 
dalla Calabria, Bologna, Ferrara… 
che tra battute e brani musicali non 
si sono persi un solo istante dell’in-
tervista. Sono emersi aneddoti e 
curiosità di vita e spettacolo nel 
corso della diretta, ma pure le risate 

Il saluto di benvenuto
dell’Assessore Federica Luppi

A portare il saluto di “Benvenuta a 
Mirandola”, a Laura Pausini a nome 
dell’Amministrazione comunale e 
quindi dell’intera comunità mirando-
lese è stata il neo Assessore Federica 
Luppi. L’Assessore, prima che 
iniziasse l’intervista in diretta radio 

sottolineate da quelle del pubblico 
in ascolto, per finire col ringrazia-
mento a Mirandola per la calorosa 
accoglienza. Il resto sono stati selfie 
ed autografi concessi a fans ed 
ammiratori – molto felici per altro 
– per più di un’ora sotto la radio.   

su Radio Pico si è quindi intrattenuta 
con la nota cantautrice oltre alle 
formalità del saluto, per uno scambio 
di battute, non mancando di sotto-
lineare, e riconoscerne la grande 
professionalità artistica, complimen-
tandosi per i trent’anni di carriera.

La 5aC dell’Alighieri alla scoperta del Consiglio comunale
Giornata di crescita personale e 

scoperta del mondo delle Istituzioni 
locali - la terza dall’inizio dell’anno 
scolastico con alunni mirandolesi - per 
la classe 5° della Scuola primaria “Dante 
Alighieri” di Mirandola. Gli studenti 
sono stati ospiti della Presidente del 

Consiglio Comunale Selena De Biaggi 
che ha spiegato loro il funzionamento 
delle sedute che vedono il confronto 
fra Amministrazione e Consiglieri eletti. 
Interessati ed incuriositi, gli alunni 
accompagnati dalla loro insegnante 
Francesca Donati hanno poi chiesto e 

ottenuto di poter effettuare un veloce 
tour del Municipio, visitando gli uffici, la 
Sala Giunta, l’Ufficio del Sindaco Alberto 
Greco per poi scoprire nella redazione 
de L’Indicatore Mirandolese come 
nasce il giornale che arriva periodi-
camente nelle case dei mirandolesi.
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Festa di Primavera, in Piazza Costituente il 16 aprile
con carri allegorici e la cucina di Francia Corta

“È la prima Festa di Primavera che 
festeggiamo senza il nostro caro 
Elvino, e ci stiamo impegnando al 
massimo per farla come lui avrebbe 
voluto”. I volontari della Società 
Principato di Francia Corta sono 
in fermento per la preparazione 
dell’annuale Festa di Primavera, 
in programma il 16 aprile dalle 14 
alle 18, che ogni anno richiama in 
città tantissimi visitatori, anche da 
fuori provincia, coinvolgendoli nel 
clima di festa e di spensieratezza.

“Lavoriamo con un nodo alla gola, 
perché di fatto tutto ci fa ricordare 
Elvino, che tra l’altro aveva già in parte 
organizzato l’evento da mesi, come 
era solito fare con il suo consueto giro 
di telefonate. Sappiamo di renderlo 
felice facendo tutto ciò che lui amava 
fare per veder sorridere le persone”, 
dichiara il neo segretario di Francia 
Corta Alberto Meschieri, che assieme 
al neo presidente Davide Borsari è 
impegnato da giorni nell’allestimento 
della kermesse, ormai alle porte. 

Elvino Castellazzi, mancato improv-

visamente lo scorso 1° marzo, era 
stato per anni il ‘cuore’ pulsante 
dei tanti eventi di Francia Corta, tra 
cui s’inserisce la colorata Festa di 
Primavera, con la sfilata dei carri alle-
gorici in piazza Costituente. La Festa, 
‘gemellata’ con alcune comunità del 
Veronese, sarà caratterizzata anche 
quest’anno dalla presenza di quattro 
carri allegorici e da diversi gruppi e 
maschere allegoriche provenienti in 
particolare dal Veronese. Tuttavia, 
non mancheranno le ballerine 
venezuelane di samba, le bande 
musicali con le loro majorettes. 

L’evento sarà poi arricchito dal 
‘ristorante’ di Francia Corta, con la 
sua ricca e genuina cucina curata 
dai tanti appassionati volontari. In 
particolare, è prevista la prepa-
razione di gnocco fritto e salumi. Il 
corteo mascherato porterà la sua 
ventata di allegria non solo in piazza 
Costituente, ma anche nelle vie del 
centro e dei viali della Circonval-
lazione. Il percorso, infatti, partirà 
da piazza Costituente, a ridosso 

Fervono i lavori per ultimare il 
programma della tre giorni miran-
dolese. Il calendario degli eventi 
si delinea sempre più nella sua 
interezza e già si immaginano gli 
spazi del cuore storico della città 
animati dai relatori e dai cittadini. 
Mariapaola Bergomi, Presidente 
del Consorzio Memoria Festival, 
offre ai lettori de L’Indicatore,  
qualche anticipazione della nuova 
edizione del festival che quest’anno 
si terrà dal 26 al 28 maggio. 

“Sono ansiosa di ascoltare gli 
ospiti per la prima volta nella 
nuova location del chiostro di 
San Francesco – fa sapere - e 
di visitare il bookshop che come 
sempre conterrà i titoli più recenti 
dei nostri autori e non solo.”

“Come ogni anno – riprende - il 
programma del Festival si presenta 
completo e variegato, spaziando 
dalla letteratura, al cinema, alla 
musica e alla storia dell’arte, 
senza dimenticare il giornalismo 
e la cultura “pop” della televisione 
e del mondo del calcio. In attesa 
della conferenza stampa ufficiale 
e del lancio delle nostre brochure 
con il programma completo, 
voglio svelare qualche dettaglio 
in più e fare qualche anticipa-
zione sui nomi degli ospiti per i 
più affezionati curiosi del Festival.”

“Cominciamo con due donne. La 
prima – della cui presenza sono 
particolarmente lieta, dal momento 
che ho l’onore di conoscerla perso-
nalmente dal 2014, anno in cui 
ci incontrammo all’Università di 
Cambridge – è Tiziana d’Angelo, 
la giovanissima nuova direttrice 
del Parco Archeologico di Paestum 

Iniziato il cammino verso la nuova edizione
del Memoria Festival: a Mirandola in arrivo grandi nomi

e Velia. La Dott.ssa D’Angelo è 
un’archeologa esperta di arte 
funeraria dell’antichità greca, e 
vanta un curriculum accademico 
eccezionale. Si è formata prima 
al Collegio Ghislieri di Pavia, per 
proseguire a Oxford e a Harvard, 
dove ha ottenuto il Dottorato. Dopo 
un’esperienza alla Getty Founda-
tion in California, è stata docente 
di archeologia classica all’Univer-
sità di Cambridge e Nottingham, 
prima di rientrare in Italia l’anno 
scorso come nuova Direttrice del 
Parco archeologico. Ci parlerà 
del “Reperto” come oggetto che 
qualifica il nostro paese come un 
vero e proprio museo a cielo aperto, 
con i suoi pregi e i suoi difetti.” 

“La seconda donna - prosegue 
- che voglio citare è Gaia Tortora. 
Giornalista volto noto di La7 e non 
solo, come tutti sanno è la figlia 
del compianto Enzo Tortora, cui ha 

dedicato pagine di intensa commo-
zione e ricordo. Gaia ci parlerà 
del padre e della sua incredibile 
vicenda di malagiustizia, a partire 
dal suo libro “Testa alta e avanti”.” 

“Concludo questo “antipasto di 
Festival” con due nomi maschili. Il 
primo è quello del grande regista 
Marco Tullio Giordana, conosciu-
tissimo al grande pubblico per film 
come “Pasolini, delitto italiano”, “La 
meglio gioventù”, “Sanguepazzo” 
e molti altri. Giordana ci parlerà di 
un tema sempre molto interes-
sante: l’automobile nel cinema, 
unendo dunque due oggetti che 
ci raccontano dell’Italia e della 
sua arte sfaccettata: l’automo-
bile appunto, un concentrato di 
storia, e la macchina da presa.” 

“Da ultimo voglio citare il giorna-
lista, scrittore e critico gastronomico 
Camillo Langone. Autore poliedrico ed 
eccentrico, firma della “Preghiera” sul 
Foglio, ci parlerà di “Lambrusco”, un 
omaggio anche alla terra modenese. 
Langone, autore proprio del saggio 
“Pensieri del Lambrusco”, sarà a 
breve nelle librerie col suo nuovo 
romanzo “La ragazza immortale”. 

Arriva la Ciclofesta, per andare alla scoperta delle Valli

TEL. 0535.38429    CEL. 349.0545200 CONCORDIA SUL SECCHIA - VIA MAZZINI 15    SAN POSSIDONIO - PIAZZA ANDREOLI 18

Sì si può fare festa anche in bici-
cletta. E sarà una festa grande… sarà 
una Ciclofesta! Una due giorni di 
eventi in cui le comunità, i territori e le 
biciclette sono i veri protagonisti… in 
cui Mirandola con  le sue peculiarità 
sarà protagonista. Sabato 15 aprile 
con ritrovo presso la stazione ferro-
viaria di Cividale – uscita Ciclovia del 
Sole – a partire dalle 14.30 partirà una 
biciclettata per andare alla scoperta 
del Barchessone Portovecchio, delle 

Valli mirandolesi e della tradizione 
equestre che ha caratterizzato nei 
secoli il territorio vallivo. Una serie di 
eventi curati dal CEAS La Raganella, 
dal Comune di Mirandola, da FIAB 
Modena e dalla Ciclistica Mirando-
lese. per quanti interessati, la preno-
tazione è obbligatoria al numero 
0535 29507 – 0535 29724; oppure via 
mail a ceas.laraganella@comune.
mirandola.mo.it. la festa si completa 
con una serie di eventi diffusi su tutti 

i comuni aderenti. Laboratori, lezioni 
di yoga, cacce al tesoro, passeggiate 
in bici attraverso i punti di interesse 
artistici, culturali e naturali con le visite 
guidate ai boschi, valli e aree protette 
dell’intero territorio attraversato dalla 
Ciclovia del Sole. Domenica 16 aprile, 
invece saranno due le biciclettate, 
da nord e da sud, per raggiungere 
il Parco Ex Arte Meccanica a San 
Giovanni in Persiceto e poi, per tutta 
la giornata, laboratori, musica stand 

enogastronomici e stand del mondo 
bike! Non mancheranno gli interventi 
istituzionali, a cui si affiancheranno 
quelli di tante esperte ed esperti sulla  
mobilità sostenibile e cicloturismo.

della Chiesa della Madonnina, 
supererà il Castello per svoltare in 
via Tabacchi, raggiungere i Viali e 
rifare il suo ingresso in Piazza.   La 
polizia municipale ha già predi-
sposto il piano viario che prevede la 
deviazione del traffico per consen-

tire la sfilata dei carri e del corteo. 
Le origini della Festa di Primavera 

di Mirandola si perdono lontano 
nel tempo. Nata come Festa per i 
bambini, oggi è la Festa per famiglie, 
bambini e adulti, tutti coinvolti nel 
clima di festa e di divertimento.   
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Lutto nella chiesa e a San Martino Spino
per la scomparsa di don William Ballerini

Piedibus: grande partecipazione, bimbi felici e premiati

“Bravi, per aver scelto di andare 
a scuola a piedi o in bicicletta: 
l’ambiente vi ringrazia, e vi è rico-
noscente.” Con queste parole il 
Sindaco di Mirandola Alberto Greco 
ha elogiato i i bimbi che hanno 
preso parte all’iniziativa “Siamo 
nati per camminare”, premiando, 
insieme alla responsabile del CEAS 
La Raganella, Sabrina Rebecchi, 
tutti quelli che hanno parteci-
pato nei giorni scorsi al piedibus.

Grazie all’organizzazione dei 
volontari, ogni mattina un gruppo 
di bambini della scuola primaria 

“Siamo nati per camminare” piace e fa il pieno di adesioni sia nel capoluogo che a San Marino Spino

Don William Ballerini si è spento 
al tramonto di domenica 26 
marzo presso la Casa del Clero 
di Carpi dove era ospite da 
diversi anni, aveva 83 anni. 

Era nato a San Martino Spino il 26 
gennaio 1940. Proveniente da una 
famiglia poverissima, si è sempre 
distinto per la sua generosità, verso 
il prossimo, aiutando chiunque 
avesse bisogno. Ricordo che alberga 
vivo ancora in tanti sanmartinesi.

Ordinato sacerdote il 29 giugno 
1966 da monsignor Artemio Prati, nei 
primi anni di ministero ha ricoperto 
diversi incarichi: cappellano a 
Novi, Quarantoli, Mortizzuolo, poi la 

prima esperienza come parroco 
“vicino a casa” a Gavello nel 1974. 

Seguirono altri trasferimenti 
segno di una totale disponibi-
lità e obbedienza: Santa Croce, 
Gargallo, Rovereto e Sant’An-
tonio in Mercadello, così come 
rettore della Chiesa dell’Ado-
razione, assistente spirituale 
dell’Apostolato della Preghiera. 

Nel 2003 il vescovo Elio Tinti scelse 
di affidare a don William la “sua” 
parrocchia di San Martino Spino, 
che ha guidato fino a che le condi-
zioni di salute gli hanno consentito 
di sostenere le fatiche del ministero. 

Trasferitosi a Carpi, ricevette la 

nomina a canonico della Catte-
drale nel 2018 divenendo in questo 
modo canonico penitenziere nel 
2019. È stato apprezzato come 
confessore e sempre disponibile 
alle collaborazioni con i Parroci. Ma 
pure stimato da tanti parrocchiani e 
non per la disponibilità e l’altruismo.

L’ultimo saluto a Don William 
Ballerini è avvenuto due giorni 
dopo la sua scomparsa: le 
esequie sono state celebrate dal 
vescovo Erio Castellucci. Dopo la 
messa la salma è stata portata a 
San Martino Spino per un ultimo 
momento di preghiera, prima nel 
cimitero di San Martino Spino.

Trasporto senza oneri per i bimbi 
da San Biagio a Mortizzuolo  

Non ci saranno oneri aggiuntivi di 
trasporto scolastico, per le famiglie 
dei 20 bimbi residenti a San Biagio 
(Comune di San Felice) e frequen-
tanti le scuole di Mortizzuolo e 
Mirandola. È quanto ha deciso 
il Consiglio comunale in modo 
unanime il 27 marzo scorso. “La 
convenzione tra il nostro Comune 
e quello di San Felice - spiega l’as-
sessore alla Scuola del Comune 
di Mirandola, Marina Marchi - 
permetterà ai 20 bimbi residenti 
tra la frazione sanfeliciana di San 
Biagio, che sono iscritti alle scuole 
comunali di Mirandola, di avere il 
trasporto scolastico per recarsi a 
scuola  a Mortizzuolo senza oneri 

aggiuntivi per le loro famiglie. La 
convenzione stipulata infatti che 
avrà una durata di 5 anni è stata 
fatta dopo l’uscita di Mirandola 
dall’Ucman per autorizzare 
Mirandola ad entrare nel territorio 
comunale di San Felice, facente 
parte dell’UCMAN e ove i bimbi sono 
residenti, per poterli così traspor-
tare nelle scuole mirandolesi”.   

IMPIANTI ELETTRICI CIVILI E INDUSTRIALI
FIBRA OTTICA E ATTESTAZIONI
IMPIANTI DI RETE TELEFONICA E DATI
IMPIANTI DI RIVELAZIONE E 
SEGNALAZIONE INCENDIO
ANTENNE TV E SATELLITARI
VIDEOSORVEGLIANZA E ANTINTRUSIONE
IMPIANTI FOTOVOLTAICI

VIA VOLTURNO, 90 - 88B CAVEZZO - tel. 0535 59105 - info@elettro2000.it

14 aprile: Laurea ad Honorem al 
sanmartinese Maurizio Reggiani

Mortizzuolo, percorso pasquale
alla scuola per l’infanzia Budri 

Il prossimo venerdì 14 aprile, alle 17, 
presso l’Aula Magna di Santa Lucia a 
Bologna (UniBo), si terrà la cerimonia 
di conferimento della Laurea ad 
Honorem a Maurizio Reggiani. Un 
traguardo importate e prestigioso per 
il sanmartinese, oggi Vice Presidente 
Motorsport in Automobili Lamborghini 
dove, per quindici anni, ha svolto il 
ruolo di CTO - Chief Technical Office.

Da sempre attento all’innovazione 
e alla ricerca, Maurizio Reggiani 
ha dato un forte contributo alla 
struttura di Ricerca e Sviluppo di 
Automobili Lamborghini S.p.A. Ha 
dato vita a numerose collaborazioni 
con istituzioni private e pubbliche. 

Con la Laurea ad honorem, 
l’Alma Mater riconosce a Maurizio 

Una mappa, per scoprire la vita di 
Gesù, una torcia, per illuminare le 
tenebre, una tovaglia attorno alla 
quale condividere la gioia del pranzo 
pasquale. È questo il percorso quare-
simale che i bambini della scuola 
paritaria per l’infanzia ‘Budri’ di Mortiz-
zuolo e della scuola paritaria Don 
Adani di Mirandola, unite da una unica 
gestione, hanno compiuto insieme ai 
docenti. “Abbiamo scelto la mappa, 
la torcia e la tovaglia per cercare 
di semplificare ai bambini il signi-
ficato della Pasqua e l’evento della 
Risurrezione di Gesù. “Il programma, 
di settimana in settimana, è stato 
accolto con particolare entusiasmo 
dai bambini, di cui 130 a Mirandola, 
oltre alla sezione nido con 26 piccoli, 

Reggiani il merito di aver contribuito 
allo sviluppo del territorio e della 
tecnologia italiana, grazie alla sua 
capacità di trasformare le proprie 
visioni in ricerca, poi in prodotti e, 
infine, in ricchezza per il territorio. 

Quello stesso territorio ed in 
questo caso San Martino Spino, 
che si porta dentro e per il 
quale non esita a spendersi al 
bisogno anche in prima persona.  

e 44 a Mortizzuolo”, dichiara la coor-
dinatrice pedagogica Carlotta 
Casacci. La mappa ha permesso di 
conoscere da vicino la vita di Gesù, 
bambino come loro e poi adulto, la 
torcia serve per illuminare e Gesù 
porta la luce per rischiarare le 
tenebre e la tovaglia, realizzata dai 
bambini assieme agli insegnanti, 
vuole significare la gioia della Risur-
rezione, il cibo condiviso a tavola. 

Dante Alighieri (sede di Via Giolitti) 
ha percorso insieme il tragitto per 
arrivare a scuola divertendosi e 
riducendo così il numero di auto-
vetture che transitano davanti all’e-
dificio scolastico. Ogni bambino ha 
ricevuto in dono un campanellino 
per la bicicletta così da incentivare 
l’uso di un altro mezzo sostenibili.

Anche la scuola di San Martino 
Spino ha organizzato per l’occasione 
un piedibus per le due settimane 
di Siamo Nati per Camminare. A 
scuola a piedi o in bicicletta, in 
compagnia, in modo sostenibile 

per la salvaguardia dell’ambiente.
L’iniziativa intanto proseguirà. 
Sempre nel medesimo ambito, 

giovedì 30 marzo, due classi delle 
scuole medie Francesco Montanari 
di Mirandola, hanno passeggiato 
per la città. Approfittando appunto, 
delle settimane di “Siamo nati 
per Camminare” sono andati alla 
scoperta della storia, come pure 
delle attività presenti incentro 
storico. La passeggiata ha fatto 
tappa poi nel polmone verde di 
Mirandola: il bosco urbano della 
favorita. Quest’anno il tema dell’i-
niziativa regionale è “leggiamo la 
città camminando” e proprio per 
questa ragione gli studenti hanno 

Nuova operazione di pulizia 
e raccolta rifiuti lungo la 
tangenziale di Mirandola, nelle 
giornate di venerdì 30 marzo 
e sabato 1 aprile, operatori del 
Gruppo Aimag sono interve-
nuti in stretta collaborazione 
con quelli di ANAS, per un’ope-
razione di recupero dei rifiuti 
abbandonati ai alti e nella 
campagna immediatamente 
limitrofa alla Strada Statale 12 
var-a “Variante di Mirandola”.

Per consentire le attività 
di pulizia in assoluta 
sicurezza, Anas ha suppor-
tato il personale coinvolto 
per entrambe le giornate di 
attività gestendo la viabilità, 
garante il transito regolare 
ad auto e mezzi in transito.

ALTRO RECUPERO DI RIFIUTI AI 
LATI DELLA STRADA STATALE 12

scelto di proporre una passeg-
giata per rallentare e leggere 
la storia del nostro comune.

Il 15 aprile la nuova passeggiata 
ecologica a Mirandola 

L’associazione “Penso Positivo”, 
grazie al patrocino del Comune 
di Mirandola e alla  collaborazione 
del Gev Modena, ha organiz-
zato le passeggiate ecologiche a 
Mirandola.  Un’ora di chiacchiere e 
al contempo di pulizia dai rifiuti di 
vari percorsi nella Città dei Pico. 
Si tratta del terzo appuntamento 

- dei quattro in programma – 
fissato questa volta per sabato 
prossimo 15 aprile con partenza 
alle 9.30. Per partecipare occorre 
presentarsi muniti di appositi 
guanti  e pinze per raccogliere la 
spazzatura. Per info ed iscrizioni 
associazionepensopositivo@gmail.
com, Whatsapp 320-9498341.  
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15 ragazzi disabili, provetti pasticcieri grazie all’Anffas  Renato Maschi, il più longevo di Mirandola
ha festeggaito 103 anni

PL e Carabinieri e per la prevenzione e contrasto dei furti

Arrivarci all’età del mirandolese 
Renato Maschi che domenica 26 
marzo ha spento ben 103 candeline. 
Un traguardo molto prestigioso, che 
il Sindaco Alberto Greco ha voluto 
celebrare con una visita di persona 
a a casa di Renato. Un’occasione 
per scambiare due chiacchiere e 

Prosegue in modo serrato 
l’attività di presidio del terri-
torio ai fini della sicurezza dei 
cittadini.  Nel corso della serata 
del 30 marzo 2023, i Carabi-
nieri della Compagnia di Carpi 
congiuntamente al personale 
della Polizia Locale di Mirandola, 

rinnovare gli auguri – anche a nome 
dell’Amministrazione comunale – al 
cittadino, attualmente più longevo 
dell’intero territorio comunale. Una 
vita piena, vissuta contribuendo alla 
crescita di una città laboriosa che 
lo ha sempre apprezzato nella sua 
maestria nell’arte della produzione 

Da un’idea del presidente di Anffas 
Mirandola, Marzia Manderioli, è nato 
il progetto “Frolleria”, laboratorio 
di biscotti dedicato a 15 ragazzi 
con diverse disabilità, guidati dagli 
insegnamenti della pasticcera 
Ottavia Bocchi. Il progetto, nato da 
vari laboratori di cucina e volto a 
promuovere l’autonomia nonché 
l’autostima e il credere in loro stessi 
nei ragazzi diversamente abili che 
vi hanno partecipato, è partito nel 
mese di marzo e, dal primo aprile, 

sarà aperto al pubblico grazie alla 
collaborazione con “Mani Tese” 
e “Mani Golde” di Finale Emilia. 

I biscotti prodotti dai ragazzi infatti 
- che sono stati anche assaggiati 
dalla famosa cantante romagnola 
Laura Pausini nel corso della sua 
visita mirandolese a Radio Pico - 
saranno infine venduti a chiunque 
vorrà acquistarli, dando così soddi-
sfazione al lavoro, alla laboriosità 
manuale e alla fantasia culinaria 
dei giovani partecipanti al progetto. 

Ragazzi che - guidati dall’educa-
trice e responsabile dell’iniziativa 
Francesca Cipriano - hanno anche 
curato l’incartamento dei biscotti 
stessi, realizzando delle belle 
etichette, dando ulteriore sfogo e 
soddisfazione a tutta la loro crea-
tività. Spetterà infine a delle altret-
tanto valide ragazze farsi valere nelle 
pubbliche relazioni per implemen-
tare le vendite degli squisiti biscotti. 
La vendita sarà effettuata in via 
Bernardi 13 a Mirandola ex Cucinarte 

hanno attuato un servizio stra-
ordinario di controllo del terri-
torio, nel Comune di Mirandola, 
finalizzato alla prevenzione ed il 
contrasto dei furti in abitazione 
e presso aziende, intensificando 
i controlli nelle aree che ultima-
mente sono risultate più esposte 

soprattutto alle azioni predatorie.
Oltre 60 le persone identificate 

e 50 i veicoli controllati. Durante il 
servizio, che si è protratto fino in 
tarda serata, sono state elevate due 
sanzioni amministrative per guida 
in stato di ebrezza ed eseguito un 
controllo ad un esercizio pubblico.  
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I biscotti realizzati sono stati assaggiati anche dalla Pausini. Sono in vendita a Mirandola in via Bernardi 13 presso l'ex Cucinarte

Pronti, partenza, via grazie a...
“Tutti in Vespa a Mirandola!” 

Domenica 16 aprile, in piazza della 
Costituente nella Città dei Pico, 
andrà in scena… “Tutti in Vespa a 
Mirandola!”, manifestazione orga-
nizzata dal sempre super attivo 
Motoclub Spidy di Mirandola. Una 
giornata interamente dedicata a 
tutti gli appassionati di due ruote e, 
nella fattispecie, agli amanti delle 
vespe. Questo il ricco programma 
che caratterizzerà la domenica di 
festa: alle ore 8.30 ci sarà l’apertura 
dell’evento con iscrizione alla mani-
festazione, gadgets e colazione per 

tutti i partecipanti presso i bar del 
centro aderenti; alle ore 10.45 giro 
turistico a Mirandola e zone limitrofe 
per raggiungere l’Oasi “Le Cicogne”, 
dove si terrà un gustoso aperitivo. 
Alle 12.30, poi, rientro a Mirandola per 
l’assegnazione di premi speciali ai 
partecipanti all’iniziativa e, alle ore 13, 
presso lo stand di Franciacorta, si terrà 
invece un ottimo pranzo da gustare 
in compagnia. Alle ore 15, infine, è 
prevista la chiusura dell’evento che, 
come di consueto, non mancherà 
di essere super partecipato.

Fondazione: il Bilancio di Esercizio 2022 è stato approvato
Concluso il mandato dei componenti il Consiglio di Amministrazione

Con l’approvazione del Bilancio 
d’Esercizio 2022 si conclude, come 
previsto dall’art. 18 dello statuto sociale, 
il mandato dei componenti il Consiglio 
di Amministrazione della Fondazione 
Cassa di Risparmio di Mirandola.

Al Consiglio di Indirizzo, ex art. 16 
comma 2 lett. c) dello statuto sociale, 
compete “la nomina del Presidente 

della Fondazione, del Vice Presidente 
del Consiglio di Indirizzo e dei compo-
nenti il Consiglio di Amministrazione e 
per quest’ultimo salvaguardando ed 
assicurando un’adeguata presenza 
del genere meno rappresentato”.

Il Protocollo ACRI/MEF, all’art. 11 comma 
1 (trasparenza), dispone: “le Fondazioni 
rendono pubbliche informazioni sulla 

loro attività. Le informazioni sono rese 
in modo chiaro, facilmente accessibile 
e non equivoco al fine di garantire la 
trasparenza delle scelte effettuate”.

La Fondazione Cassa di Risparmio 
di Mirandola rende pubbliche le 
procedure per la presentazione 
delle candidature a componente 
il Consiglio di Amministrazione 

per il quadriennio 2023-2026.
Le informazioni sono reperi-

bili sul sito web della Fonda-
zione Cassa di Risparmio di 
Mirandola: www.fondazionecrmir.it

Eventi ed iniziative degli Amici
della Biblioteca Eugenio Garin  

Chiusura della Biblioteca 
per le prossime festività pasquali 

Il prossimo incontro degli Amici 
della Biblioteca Garin, in tema di 
donne e mitologia, si terrà il 18 aprile 
e sarà un dialogo a cura della dotto-
ressa Diana Vezzelli con la dotto-
ressa Elisa Fraulini sul tema “Corpi e 
storia - le donne nel mondo antico”. 

Il ciclo di incontri terminerà il 27 
aprile con il prof Giulio Borgatti che 
parlerà de “Il ritorno del re: da Ulisse 
ad Aragorn”: entrambi gli eventi si 
terranno in sala Trionfini alle 21 con 
ingresso gratuito. Le iniziative degli 
Amici della Biblioteca continuano 
poi con la terza edizione del bus per il 

Dal prossimo sabato 8 aprile e fino a 
domenica 16 aprile 2023 compresa, 

la Biblioteca Comunale Eugenio 
Garin di Mirandola sarà chiusa al 
pubblico in occasione delle festività 
Pasquali. A partire da martedì 12 
aprile 2023 inizierà poi la movimen-
tazione di tutti gli arredi, con smon-
taggio e trasporto, verso la futura 
e nuova sede della biblioteca, 

Per questa ragione l’Ammini-
strazione comunale e l’ufficio 
scrivente stanno cercando una 
soluzione alternativa per non inter-
rompere il servizio di sale studio. 

Salone del Libro di Torino: partenza il 
20 maggio alle 6.30 dalla biblioteca 
Garin di via 29 Maggio a Mirandola, 
con rientro alle 22.30. La quota, per 
il viaggio e il biglietto di ingresso, 
è di 50€. Per prenotare amici-
dellabibliotecaeg@gmail.com. 

e riparazione di mobili. Un talento 
che gli era valso, nello scorso 
settembre 2020, anche la beneme-
renza civica consegnatagli proprio 
dal Sindaco Greco. Quel giorno 
Maschi si era recato personalmente 
in Comune (accompagnato dai 
figli) per ritirare il riconoscimento.
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Il TEDxMirandola scalda i motori:
“Time to care”, il tema della nuova edizione

È iniziato il conto alla rovescia 
verso la terza edizione di TEDxMi-
randola, che si terrà quest’anno 
sabato 24 giugno, sempre all’Au-
ditorium “Rita Levi Montalcini”. 
L’atteso evento-spettacolo che 
nelle prime due edizioni ha saputo 
affascinare, stupire e soprattutto 
interessare mirandolesi e non, 
innovatori, aziende e startup, nel 
2023 per la prima volta non avrà 
più i rigorosi limiti di capienza 
previsti dalle regole internazionali 
TED, quindi potrà raggiungere la 
massima capienza dell’Audito-
rium, oltre quota 400 persone. Si 
aprono proprio in questi giorni le 
prenotazioni, con agevolazioni 
speciali per i giovani under 36.

Dopo «Matters of Life – Questioni 
di Vita» per l’edizione inaugurale 
del 2021 e «Back to Life - Ritorno alla 
vita» per quella della scorsa estate, 

come già annunciato l’appunta-
mento di quest’anno avrà come 
tema “Time to Care - Il tempo di 
prenderci cura”. TEDxMirandola 
metterà al centro la cura della vita 
e delle cose importanti, con idee, 
storie e riflessioni sulle più grandi 
fortune che abbiamo. Insieme agli 
speaker TEDx che saliranno sul 
palco sabato 24 giugno (verranno 
annunciati a maggio), per la 
giornata di venerdì 23 è confer-
mato anche quest’anno lo speciale 

workshop Biomedical Valley. Gli 
ospiti condivideranno le loro idee 
di valore attraverso talk carichi di 
emozioni e significati, coprendo 
i grandi temi della scienza, della 
cultura e della società, con l’obiet-
tivo di stimolare una riflessione sulle 
opportunità che ci riserva il futuro. 

Il team degli organizzatori, consi-
derando anche partner e istituzioni, 
hanno come obiettivo creare un 
momento importante di condivi-
sione e socialità, con la missione 

Successo e adesioni per Challenge4me nelle scuole superiori mirandolesi
Ha avuto esito positivo la tre giorni 

(23-25 marzo) Challenge4me 
organizzata presso gli Istituti miran-
dolesi G. Galilei e Luosi Pico, e spon-
sorizzata dal Lions Club Mirandola. 
Si tratta di un progetto, proposto 
già da alcuni anni in altre scuole 
superiori della provincia e rivolto 
agli studenti per stimolare in loro 
una riflessione all’uso più consa-
pevole delle moderne tecnologie 
di comunicazione. Una sorta di 
originale “sfida” nella quale i ragazzi 
si mettono alla prova rimanendo 
totalmente disconnessi da smar-

tphone e social media per due 
giorni, durante i quali i loro cellulari 
sono sigillati in buste riaperte solo 
al termine della prova. Al giorno 
d’oggi, non è un sacrificio di poco 
conto per molti di loro. Infatti non 
tutti accettano di sottoporvisi. 
Come alcuni di coloro che pur 
partecipando, non hanno resistito 
e si sono ritirati ritirano anzitempo. 
A Mirandola, Challenge4me ha 
coinvolto complessivamente 14 
classi (l’80% di quelle cui era stata 
proposta). I ragazzi che si sono 
sottoposti alla sfida sono stati 40, 

di cui 1 solo ritirato, mentre ben 190 
hanno compilato il questionario.  
Il tempo libero dall’interazione 
coi cellulari è stato impiegato in 
modi diversi e proficui, o leggendo 
libri, o studiando, o aiutando i 
genitori, o andando in palestra, 
o incontrando amici. C’è stato 
persino uno studente (sportivo) 
che ha percorso ben 160km in 
bicicletta!! Dato il favore e l’inte-
resse col quale il progetto è stato 
accolto, se riproposto il prossimo 
anno, potrà certamente vedere 
un’adesione ancor più mapia.

Carletti Auto s.r.l. - Rivenditore Autorizzato Citroën e Peugeot

Via Bruino, 2 - Mirandola (MO)
Tel. 0535 22369 - Fax 0535 418462 - info@carlettiauto.it
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carlettiauto.it

CONSULTA IL NOSTRO STOCK
E PRENOTA VETTURE
ED APPUNTAMENTI

COMPLETAMENTE ONLINE

di valorizzare la realtà locale che li 
ospita. Queste le parole del licen-
ziatario di TEDxMirandola Matteo 
Stefanini. “A Mirandola abbiamo 
costruito una community di partner 
e volontari davvero straordinaria. 
Dopo le prime due edizioni di lancio, 
che hanno raccolto un successo di 
pubblico e mediatico oltre le attese, 
la sfida che ora più ci motiva a fare 
bene è di rispettare le altissime 
aspettative che si sono create per 
la qualità culturale e organizzativa 
dell’appuntamento. Lo dobbiamo 
anche a questo territorio, che crea 
tanta ricchezza e merita ricono-
scenza e riconoscimento”. Per unirsi 
alla squadra di partner e volontari e 
contribuire a uno dei più importanti 
appuntamenti dell’estate mirando-
lese occorre mandare una richiesta 
a info@tedxmirandola.com oppure 
tramite il sito tedxmirandola.com.
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Cani felici: i Detection games approdano anche a Mirandola

Lo racconta Lara Dalloli (foto), 
istruttrice Detection Games Opes 
Cinofilia. "Detection Games è una 
disciplina promossa da Opes Italia 
Cinofilia, ed è adatta a tutti i cani, 
non implica una preparazione 
fisica del proprietario, né partico-
lari doti atletiche del cane. Adde-
striamo a riconoscere e scovare 
una specifica essenza seguendo 

in modo naturale le inclinazioni 
innate del cane a utilizzare l’olfatto 
come principale senso. Insegniamo 
ai proprietari a leggere e compren-
dere meglio il proprio cane, condi-
vidiamo insieme un momento 
di ricerca che dia soddisfazione 
e divertimento ad entrambi – 
continua Lara – la Detection Games 
può essere svolta in qualunque 
ambiente, per questo piace così 
tanto ai proprietari, l'odore può 
essere nascosto ovunque e il cane 
dopo uno specifico addestra-
mento sarà in grado di scovarlo 
e segnalarlo al suo conduttore-

Presso il centro cinofilo Dogs 
on the Road A.S.D. di Mirandola è 
possibile svolgere questa diver-
tente disciplina ludico–sportiva.  
Per conoscerla e sperimentarla 
è in programma uno stage il 15 
aprile, con posti limitati, adatta sia 
per proprietari che vogliano far 
divertire il loro cane, sia per coloro 

Sono giochi di fiuto che prendono spunto dal mondo operativo di ricerca esplosivi, stupefacenti o materiale di contrabbando. I cani nei 
Detection Games ora disponibili presso il centro cinofilo Dogs on the Road A.S.D. di Mirandola, sono addestrati a ricercare una specifica 
essenza naturale al 100% facendo diventare i nostri amici a quattro zampe veri e propri  detective alla ricerca dell’odore nascosto.

26 marzo - 21 maggio
FIORITURE PASTORALI
mostra di sculture a cura di Francesco
Roviello e Comitato Arkiarkivio "Fabio
Reggiani Architetto"
DOMENICA 26 MARZO - ORE 17:30
INAUGURAZIONE MOSTRA 

domenica 26 marzo - ore 15:30
NORDIC WALKING NELLE VALLI
a cura di Nordic Walking Outdoor Bassa Modenese ASD

domenica 2 aprile 
ALLA SCOPERTA DEI BARCHESSONI STORICI E
DELLE VALLI MIRANDOLESI

biciclettata con il gruppo Pedalalenta FIAB - Pieve
di Cento (per info e iscrizioni: www.pedalalenta.it)

ORE 15:30 FAMIGLIE FUORI

laboratorio per bambini e famiglie dai 0-6 anni a
cura di Associazione Fiore di Latte e Centro per le
Famiglie. Prenotazione obbligatoria

domenica 9 luglio - ore 18:30
RITRATTI DI NATURA IN MUSICA 
PROIEZIONI DI FOTOGRAFIA NATURALISTICA E
MUSICA DAL VIVO

a cura di Valentina Bergamini, fotografa, e musiche a
cura di Fondazione Scuola di Musica C.G. Andreoli

domenica 1 ottobre - ore 10:00
LA BUONA TERRA
LE ORIGINI DEI SUOLI, LA LORO EVOLUZIONE E LE BASI
INFORMATIVE PEDOLOGICHE DELLA PIANURA EMILIANA
PRODOTTE DALLA REGIONE EMILIA-ROMAGNA

a cura della Stazione Ornitologica Modenese "Il
Pettazzurro". Relatori: Andrea Giapponesi, Marina
Guermandi e Carla Scotti

BARCHESSONE VECCHIO

Percorsi d'arte tra
ambiente e
tradizione
20°  EDIZIONE
San Martino Spino, Mirandola (MO)
via Zanzur 36/A 

dal 26 marzo al 29 ottobre 2023
tutti i sabati, le domeniche 
e i giorni festivi 
dalle ore 15:30 alle 19:30

chiusura estiva dal 5 al 20 agosto

27 maggio - 25 giugno
PEZZI UNICI
mostra di opere d'arte a cura di ANFFAS
DOMENICA 28 MAGGIO - ORE 16:30
INAUGURAZIONE MOSTRA 

1 luglio - 3 settembre
SALUTI DA MIRANDOLA E
FRAZIONI
mostra di cartoline storiche 
a cura di Roberto Neri

9 settembre- 29 ottobre
CLIMA
mostra sul cambiamento climatico ideato
dall'Associazione FotoArt Castelvetro con la
collaborazione del Museo Civico di Ecologia e
Storia Naturale di Marano s/P., dal CNR
Centro Nazionale Ricerche e dall'Areonautica
Militare. Fotografie di Francesco De Marco e
Giordano Cerè
SABATO 9 SETTEMBRE - ORE 16:30
INAUGURAZIONE MOSTRA E VISITA GUIDATA
SABATO 23 SETTEMBRE - ORE 16:30
CONFERENZA CON PROF. ALESSANDRO
MONTEMAGGIORI

14-15 ottobre
19° MOSTRA MICOLOGICA
a cura del Gruppo Micologico Naturalistico
Cavezzese
DOMENICA 15 OTTOBRE - ORE 16:00 
CONFERENZA SUI FUNGHI E COME CUCINARLI

Le mostre

sabato 15 aprile - ore 14:30
IL BARCHESSONE PORTOVECCHIO E I CAVALLI

biciclettata in occasione della Ciclofesta della
Ciclovia del Sole, in collaborazione con FIAB
Modena e Ciclistica Mirandolese. Partenza dalla
Stazione ferroviaria di Cividale. Prenotazione
obbligatoria

domenica 23 aprile - ore 16:00
LE OLIMPIADI DELLA SOSTENIBILITÀ 

un pomeriggio di giochi per bambini e famiglie a  
cura di Quarantolese APS e  Eleonora Tomasini,
Guida Ambientale Escursionistica

sabato 30 settembre - ore 16:00
OZ, OLTRE L'ARCOBALENO

spettacolo per famiglie a cura della compagnia
teatrale Teatro della Zucca

venerdì 14 aprile - ore 19:00
TRA TRAMONTO E STELLE

passeggiata alla scoperta della natura delle Valli
a cura di Nordic Walking Outdoor Bassa Modenese
ASD e Antonio Gelati, naturalista

5 - 6 - 7 maggio
RADIO TORLINDAO

laboratorio di creazione teatrale aperto a ragazze e
ragazzi dai 14 ai 20 anni a cura di Pazo Teatro. 
DOMENICA 7 MAGGIO ORE 17:30: RESTITUZIONE
APERTA AL PUBBLICO

sabato 20 maggio - ore 16:00
FOLKS I KNOW

Festival popolare di suoni e parole. Ideato e curato
da Tiziano Sgarbi - Bob Corn, in collaborazione con
Circolo Arci Ribalta di Vignola. Si esibiranno: Su
cuntrattu di Uda / Toni Bruna / Wow / Raccontastorie
/ Laimee / Alessandro Paltrinieri / Me Boys 

sabato 3 giugno - ore 15:00
INSEGUENDO UNA LIBELLULA IN UN PRATO. 
STUDIARE LE LIBELLULE: UTILI INDICATORI
AMBIENTALI E INSETTI MINACCIATI

a cura della Stazione Ornitologica Modenese "Il
Pettazzurro". Relatore Sonke Hardersen 

sabato 10 e domenica 11 giugno
IT.A.CÀ: FESTIVAL DEL TURISMO
RESPONSABILE - TAPPA VALLI MIRANDOLESI  

iniziative per la promozione di un turismo
accessibile e sostenibile

sabato 17 giugno - ore 16:30
CACCIA AL TESORO ITINERANTE NELLE VALLI

un pomeriggio di giochi a cura di Quarantolese aps e
Eleonora Tomasini, Guida Ambientale

domenica 18 giugno - ore 18:00
CANTA CHE TI PASSA

una "terapia anti-stress" con musica e risate a cura
di Franz Campi, Davide Falconi e Davide Belviso

sabato 1 luglio - ore 21:45
COSA C'È OLTRE IL BUIO

serata di fotografia astronomica a cura di Latitude
44.5 e in collaborazione con Amici della
biblioteca E.G. 

sabato 15 luglio - ore 21:00
IMMERSI NELLA NOTTE

escursione notturna alla scoperta della vita nascosta
del bosco a cura di Quarantolese aps e Eleonora
Tomasini, Guida Ambientale

sabato 21 ottobre - ore 15:00
BIRDGARDENING : 25 ANNI DI ESPERIENZA 
IN UN GIARDINO PER UCCELLI

a cura della Stazione Ornitologica Modenese "Il
Pettazzurro". Relatore: Dott. Roberto Macario, medico
veterinario

domenica 22 ottobre - ore 16:00
AUTUNNO ALLA S.O.M.

biciclettata a cura di Bassa Bike Center

domenica 29 ottobre - ore 16:00
IL RAPIMENTO DEL PRINCIPE CARLO

spettacolo di burattini della tradizione emiliano-
romagnola con le classiche maschere della Commedia
dell’Arte e della Commedia Popolare, a cura di 
Teatro del Drago con Mauro e Andrea Monticelli

domenica 30 aprile - ore 17:00
UN CANTASTORIE NEL BOSCO:
PASSEGGIATA SERALE DI RACCONTI NEL
BOSCO, TRA FANTASIA E NATURA

a cura di Quarantolese aps, Marco Bertarini e
Eleonora Tomasini, Guida Ambientale

Gli eventi

Tel. 0535 29507 - 724 lun-sab 8:30-13:00
 

Tel. 3204325732 sab-dom 15:30-19:30
e-mail: ceas.laraganella@comune.mirandola.mo.it

contattiPer un momento di ristoro
è possibile contattare il
ristorante "Dai Fratelli" a
fianco del Barchessone.
Per prenotazioni e
informazioni: 3335014768

Ogni sabato pomeriggio - ore 16:00-18:00
SULLE VALLI MIRANDOLESI
per scoprire le Valli in bicicletta,
accompagnati da un percorso sonoro
realizzato dalla compagnia teatrale Koinè

Per ulteriori informazioni sulle iniziative del Comune
di Mirandola visita www.terredeipico.itMirandola città dal 1597 ceas_laraganella

Silla, abbandonata a l’Aquila,
adottata a Mirandola

“Appena l’ho vista dubbi, dovevo 
adottarla. Dopo qualche giorno 
Silla era qui, con noi, al caldo. 
Insieme a Sissy, Clay e Asso. Di 
4, 5 e 8 anni’. Paolo Campagnoli, 

residente a Mortizzuolo, ama i cani. 
Ora ne ha 4. Tutti adottati dopo 
l’abbandono. Silla, ultima arrivata, 
è una femmina di setter di 15 anni, 
sorda  e con insufficienza renale. 
Abbandonati nel centro Italia dopo 
una vita di lavoro. L’ha trovata in 
pessime condizioni Gabriella, una 
delle volontarie dell’Associazione 
‘Animali alla Riscossa’, di l’Aquila. 
Da qui l’annuncio, sulla pagina 
Facebook, al quale Paolo ha risposto 
subito. ‘È la mia quarta adozione. 
Ora Silla è come una sorella per 
Sissy, Clay e Asso" sottolinea Paolo. 
Il suo entusiasmo è contagioso. 
Da parte sua, prima di salutarci, 
un invito chiaro: 'Adottate un cani’

Volontari ed educatori per l'adottabilità e la serenità dei cani
Dogs on the Road® a.s.dilettantistica 

è nel tempo diventato punto di riferi-
mento per proprietari e associazioni 
perché strutturato da diverse figure 
specializzate con differenti punti di 
vista del mondo della cinofilia. Il  team 
non è composto solo da educatori 
riconosciuti e qualificati ma si avvale 
anche dell�importante prospettiva 
del volontario in grado di sporcarsi le 
mani per aiutare un cane in difficoltà. 
L�obiettivo dei volontari è quello di 
far adottare un cane, l�obiettivo di 

un educatore cinofilo è quello di 
aiutare i cani a vivere una vita serena 
e felice, dal connubio delle due cose 
si sviluppa il Metodo A.R.E.A. ideato e 
sviluppato proprio dal team di Dogs 
on the Road®, in principio dedicato 
solo a cani con problemi compor-
tamentali in seguito declinato 
a tutte le tipologie rieducative.

A.R.E.A. è l�acronimo di Asser-
tività, Relazione, Esperienza, 
Apprendimento, 4 fattori fonda-
mentali per poter affrontare nel 

modo corretto la rieducazione, il 
nostro metodo si focalizza sulle 
esigenze, non solo pratiche ma 
anche emotive, del proprietario, 
mantenendo sempre l’attenzione 
sui bisogni etologici del cane. 

Per tutte le informazioni c�è la 
pagina Facebook e Instagram. 
Un sito web aggiornato all'indi-
rizzo www.dogsontheroad.net  o 
si può chiamare il 342.8819131 e 
nel caso di mancata risposta 
lasciare un messaggio Whatspp 

che vogliano mettersi alla prova 
in contesti di gara. “Avere l'obiet-
tivo di una gara è un motore che 
ti sprona ad allenarti e migliorare 
sempre di più - ci spiega l'istrut-
trice Lara Dalloli - ovviamente a 
nessuno viene imposto di gareg-

giare, prima di tutto dobbiamo 
divertirci tra noi e insieme ai nostri 
cani, poi se qualcuno se la sente 
e vuole mettersi in gioco c'è il 
campionato regionale e nazionale, 
dove però la parola d'ordine 
resta sempre divertimento”.
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Siamo soddisfatti per l'appro-
vazione da parte di tutti i gruppi 
politici della mozione con cui si 

ribadisce la centralità di Aimag 
per il territorio ma sappiamo che 
questo non è sufficiente. Troppe 
volte abbiamo visto che il partitone 
nella bassa promette ma poi toglie 
prendendo ordini da Modena. 
Come ha fatto con l'ospedale, con 
il punto nascita e i posti letto ed i 
reparti del Santa Maria Bianca. 
Ci ha negato la Cispadana, ci 
ha negato nuove infrastrutture, 
ci ha tolto il punto nascita, ora 
non ci può negarci anche Aimag 
svendendola ad Hera e toglien-
dola dal territorio dell'area nord

Aimag è un bene necessario per la 
nostra comunità anche per l'indotto 
di aziende, per le centinaia di lavo-
ratori che vi operano e per le loro 
famiglie, oltre che per i dividendi per 

i comuni soci. È una realtà del terri-
torio che produce servizi di qualità, 
che deve rimanere a prevalente 
gestione pubblica e vicina al terri-
torio di Mirandola, dell'area nord e 
del basso mantovano. Tutto questo 
ci potrebbe essere tolto se Hera 
aumentasse la sua quota fino ad 
assumere il controllo ed acqui-
sendo Aimag con poche briciole. 
Noi sappiamo che quello che oggi 
fa Aimag e fornisce Aimag al nostro 
territorio non può essere fatto da 
Bologna. Il PD non può votare qui, con 
noi, a favore di Aimag e dai vertici 
e Modena o a Bologna spingere 
perché Aimag venga svenduta 
ad Hera. In oltre 50 anni di storia 
Aimag è diventata una delle prime 
venti multi utility d'Italia e, soprat-

tutto, capitale industriale e sociale, 
bene comune, patrimonio ed 
asset industriale fondamentale dei 
Comuni, dei cittadini e del territorio.

Quello fatto con tutti i capi-
gruppo del consiglio per arrivare 
a trovarci d'accordo su un unico 
documento, è stato un buon 
lavoro e noi, come Fratelli d'Italia, 
siamo contenti di averlo condiviso. 

Siamo il partito che pensa al 
bene delle famiglie e dei cittadini 
ma siamo convinti che su questi 
temi, così importanti per le nostre 
comunità, non ci siamo colori 
politici, ma ci siano solo cose 
giuste da fare. E impedire l'ipotesi di 
acquisizione da parte di Hera è una 
cosa giusta che va nell'interesse 
del territorio e di tutti i cittadini

Per nulla sorpresi da quanto 
accaduto pochi giorni fa in consiglio 
comunale dove l'approvazione 
della proposta di intitolazione di 
una via alla "strage della corriera 
fantasma", avanzata da Marian 

Lugli, ha ottenuto il consenso di 
tutta la maggioranza. L'assassinio, 
avvenuto pochi giorni dopo la Libe-
razione, di 16 militi della Repubblica 
Sociale alleata dei nazisti, residuo 
del regime fascista complice di 
efferate stragi di civili, responsa-
bile di torture e massacri di parti-
giani, è uno dei drammatici esiti 
della guerra voluta da Mussolini. I 
partigiani che hanno commesso 
il reato sono stati processati e 
condannati. Il fatto non trasforma 
le vittime in martiri da onorare.

 Lugli ha motivato la sua mozione 
parlando della necessità di educare 
le nuove generazioni,  e lo si sceglie 
di fare, invece che magari con un 
serio approfondimento storico 

sull'episodio, con un atto politico 
che dimostra solo la volontà di, 
per l'ennesima volta, equiparare i 
morti celebrando chi scelse di stare 
dalla parte della dittatura fascista 
e nazista. Questo a distanza di 
pochissimo tempo dalla volontà di 
questa amministrazione di distri-
buire gratuitamente fumetti editi 
della Ferrogallico Edizioni, nota 
casa editrice di estrema destra 
con forti simpatie per il passato 
fascista, ai ragazzi delle scuole 
secondarie della città durante l'ini-
ziativa istituzionale per la comme-
morazione del Giorno del Ricordo. 

D'altronde, a scanso di equivoci, 
il sindaco in consiglio comunale 
ha chiarito nel suo intervento, a 

chiosa del voto favorevole all'inti-
tolazione, che questa amministra-
zione ha il merito di aver celebrato 
anche l'altra parte faccia della 
guerra, quella dimenticata dalle 
precedenti amministrazioni. Effet-
tivamente le precedenti ammini-
strazioni avevano chiaro che Le Isti-
tuzioni hanno il dovere di difendere 
la Costituzione Repubblicana nata 
sui valori della Resistenza.  Questo 
continuo tentativo di normalizzare 
il fascismo storico non dovrebbe 
in alcun modo trovare spazio 
all'interno delle Istituzioni e nella 
nostra città che ha combattuto 
il nazifascismo e ha pagato con il 
sangue dei suoi martiri la lotta per 
la liberazione dal regime fascista.

È stata approvata dalla maggio-
ranza leghista e dal sindaco 
la proposta di Fratelli D'Italia di 
dedicare una via alla "Corriera 
fantasma", all'episodio dell'ucci-
sione, dopo il 25 Aprile, di almeno 
16 militi della Repubblica Sociale 
di Salò e forse di altre persone che 

facevano ritorno alle loro famiglie.
La dichiarazione del sindaco che 

manifesta gratitudine al consigliere 
di Fratelli d'Italia di avere proposto 
di titolare vie o piazze alla "Destra" 
e non solo alla "Sinistra" si tradur-
rebbe: alla sinistra la Resistenza, 
alla destra il Fascismo, questo in 
prossimità del 25 Aprile. Sono certo 
che non volesse intendere questo, 
ma forse avrebbe dovuto scegliere 
e meditare meglio le parole!

Il mio voto è stato contrario, pur 
sottolineando che l'uccisione di 
persone aderenti al fascismo, dopo 
la Liberazione, senza alcun indizio 
di reato e di colpevolezza, senza 
un processo, fu un atto barbaro 
e ingiustificabile. Non possiamo, 
tantomeno a posteriori, considerare 
l'adesione al Fascismo come meri-

tevole di morte dopo che erano finite 
le ostilità, giustificando o non rico-
noscendo la gravità di atti criminali, 
commessi spesso per vendetta o 
odio politico o religioso. Per contro 
atti simbolici di segno contrario 
e di ambigua rivalsa servono a 
inasprire e a creare ulteriori divisioni.

I luoghi pubblici della nostra città 
devono rappresentare i valori della 
nostra storia locale e nazionale e 
quindi, oltre alle personalità illustri 
della storia cittadina, c'è il Risorgi-
mento, ci sono le persone, e gli episodi 
della Resistenza che sono il fonda-
mento della nostra Costituzione e 
della riconquistata libertà, e non è 
possibile dare a tutti lo stesso valore.

Rimane tuttavia la convinzione 
che l'appello inascoltato di Otello 
Montanari, partigiano comunista 

e dirigente dell'ANPI che nel 1990 
Invocò la luce sulle ombre della 
Resistenza con la frase: "chi sa 
parli!"che subì l'emarginazione per 
26 anni, prima che l'ANPI decidesse 
di riabilitarlo, pesi ancora oggi 
come un percorso incompiuto. 

Gli italiani sono ancora prigionieri 
dei fantasmi di quel periodo anche 
per responsabilità dell'ANPI che, 
trasformandosi in una associazione 
politica di parte, spesso di nostalgie 
comuniste o post comuniste, ha la 
responsabilità di aver contribuito 
a svuotare la Resistenza del valore 
di unità nazionale. Si avverte la 
mancanza di una comune cultura 
liberaldemocratica fra le attuali 
forze politiche: cultura che si basa 
sul riconoscimento e sulla reciproca 
legittimazione democratica.

Nell'ultimo numero dell'Indicatore il 
Consigliere Marian Lugli annunciava 
una mozione per intitolare una via 
alla "strage della corriera fantasma" 
che è stata poi approvata nel 
Consiglio comunale del 27 Marzo.

L'omicidio di 16 persone inermi 
e disarmate a guerra finita è un 

atto esecrabile e meritevole del 
processo e della condanna che 
infatti arrivò. Chi l'ha compiuto è un 
assassino che ha agito nascon-
dendosi dietro un'autorità provvi-
soria che in quel periodo ancora 
confuso dopo la liberazione ha 
permesso il compiersi di vendette 
e regolamenti di conti che oggi 
non trovano alcuna giustifica-
zione, ma allora purtroppo sì.

Le 16 persone uccise appartene-
vano alla GNR - Guardia Nazionale 
Repubblicana, struttura militare 
creata dalla repubblica di Salò 
che ha compiuto svariati eccidi e 
massacri nel corso della guerra 
"tra i quali l’eccidio di Monte-
maggio (SI), quello di Scalvaia 
(SI), di Villamarzana (RO) e quello 
di Maiano Lavacchio (GR), oltre 

a cooperare con le forze armate 
tedesche in molteplici casi, come 
nella strage di Vallucciole (AR) 
o l’eccidio di Cervarolo (RE)". 

Ecco, è questo il punto: come si 
può accettare di intitolare una via 
di Mirandola a persone che appar-
tenevano a questa organizzazione? 
Se fai la scelta di entrare in un 
corpo come la GNR vuol dire che 
ne condividi metodi ed obbiettivi e 
quindi porti la responsabilità morale 
e politica dei misfatti compiuti. 
Questo ti rende indegno di essere 
onorato dalla nostra città allo stesso 
modo dei partigiani o dei soldati 
dell'operazione Herring, caduti per la 
liberazione dell'Italia dai nazifascisti.

Visto che il Consiglio comunale a 
maggioranza di destra ha deciso 
di approvare questa mozione, 

che insegnamento ne trarranno 
le giovani generazioni citate dal 
consigliere Lugli? Che non c'è diffe-
renza? Che un milite repubblichino 
ha lo stesso valore di un parti-
giano caduto in combattimento? 
O di un paracadutista italiano, 
inquadrato nell'esercito alleato, 
che ha accettato di lanciarsi 
dietro le linee nemiche il 20 Aprile 
1945 sapendo che le possibilità di 
sopravvivere erano quasi zero? 

Nonostante l'Italia abbia pro 
tempore un governo di destra, è 
bene ricordare che le nostre isti-
tuzioni democratiche sono figlie 
della Resistenza e della lotta di 
liberazione antifascista, così come 
la nostra Costituzione.  Noi siamo i 
vincitori, i caduti dell'altra parte sono 
i vinti e meritano rispetto, non onori.

ORA IL PARTITONE MODENESE NON CI TOLGA ANCHE AIMAG

SPAZIO AI GRUPPI CONSILIARI DEL COMUNE DI MIRANDOLA

CORRIERA FANTASMA: MIRANDOLA NON MERITA DI CELEBRARE IL FASCISMO

LA ‘CORRIERA FANTASMA’, IL FASCISMO E L’ANPI

ANCORA SULLA CORRIERA FANTASMA

FRANCESCA DONATI – Partito Democratico

MARIAN LUGLI – Fratelli d’Italia

GIORGIO SIENA – Lista Più Mirandola 
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Una scuola vicina al mondo delle 
imprese: questo era l'intento che 
spinse l'assessore Marina Marchi a 
ideare un progetto che ha riscosso 
e continua a riscuotere enorme 
successo, soprattutto tra gli studenti, 
e che giunge quest'anno alla terza 
edizione: Mirandola startup ready. 

L'idea parte dal desiderio di aiutare 
le nuove generazioni a conoscere il 
mercato del lavoro, le tappe neces-
sarie per creare una startup e i 
metodi per trovare i potenziali finan-
ziatori e convincerli a investire nel 
progetto in cui si crede. Era evidente 
a tutti la necessità di formare i 
giovani in materia di possibilità 
lavorative, guidandoli e dando loro 
il diritto di guardare al futuro con 
la consapevolezza di aver ricevuto 
tutti gli strumenti necessari per 
affrontare un mondo in costante 
cambiamento, all'interno del quale 
sarà essenziale sapersi posizionare 
con lavori che ancora oggi forse 
neanche immaginiamo, ma che 
sicuramente andranno a compen-
sare le mansioni che ora vediamo 
giungere al tramonto. Come si 

può, dunque, aiutare gli studenti in 
questa prospettiva? L'azione priori-
taria che abbiamo deciso di intra-
prendere è stata quella di investire 
nella formazione, tramite approfon-
dimenti laboratoriali volti a conferire 
le nozioni necessarie all'avvio di 
una vera e propria startup. Questo, 
come ribadito all'inizio, è ormai già il 
terzo anno e l'entusiasmo dei nostri 
studenti ci spinge a continuare in 
una strada che, anche a giudicare 
dalle richieste di replica del format 
giunte addirittura da altri Comuni a 
guida PD, sta dimostrando di essere 
quella vincente. Come ribadito 
dall'Assessore Marchi, senza la 
quale tutto questo non sarebbe mai 
nato, anche quest'anno le migliori 
idee di impresa proposte dai ragazzi 
sono diventate team-startup che 

si sono sfidate per la vittoria finale 
davanti ad una speciale giuria, 
che ha giudicato quale fosse la 
migliore. Uno spirito innovativo e 
altamente vicino al mondo del 
lavoro, plaudito da docenti e asso-
ciazioni di categoria, mai visto 
prima a Mirandola e che, nono-
stante le critiche di qualche consi-
gliere PD, sta riscuotendo enorme 
successo, soprattutto tra i ragazzi, 
che hanno ora la possibilità di 
vedere le loro idee diventare realtà. 
Investire nell'imprenditoria giovanile 
in un territorio pieno di potenzia-
lità e trascurato per decenni è un 
dovere essenziale affinché la nostra 
Mirandola continui ad essere quel 
bacino di idee che, da una Città 
di campagna, giungono fino alle 
grandi metropoli oltreoceano.

MIRANDOLA STARTUP READY: ENORME INVESTIMENTO
SULL’IMPRENDITORIA GIOVANILE

MARCO DONNARUMMA- Lega
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ECONOMIA

Presentare il settore healthcare in 
Canada con particolare riferimento 
agli appalti pubblici, evidenziare le 
infrastrutture sanitarie in progetto o 
in via di realizzazione, descrivere le 
normative e le modalità di ingresso 
sul mercato dei dispositivi medici, 
favorire il networking e l'incremento 
della presenza italiana sul mercato, 
attraverso partenariati o rapporti di 
fornitura o subfornitura, promuovere 
i servizi e le attività dell'Osservatorio 
gare e appalti dell'Ice in Canada.

Queste, per punti, le finalità dell’inizia-
tiva che dal 29 al 31 marzo ha portato 
una decina di aziende canadesi 
operanti nel settore della sanità a 
conoscere realtà imprenditoriali 
italiane e a visitare aziende rappre-
sentative del comparto del biome-
dicale, alla ricerca di partnership. 

Biomedicale: con ICE e Cna imprese canadesi
alla ricerca di partnership sul nostro territorio

Essere o apparire, l’identità sociale al centro dei disturbi 
alimentari: a farne le spese ragazze e ragazzi

 Essere o apparire, l’identità sociale 
al centro dei disturbi alimentari dove 
la non conoscenza del sé interviene 
nell’avviare uno dei tanti cammini che 
conducono le persone ad entrare nella 
spirale della malattia. Un disturbo che 
colpisce in modo rilevante le donne 
e che negli ultimi anni sta investendo 
anche gli uomini. Con la dr.ssa Roberta 
Covezzi, Responsabile programma Di-
sturbi del Comportamento Alimentare 
di AUSL Modena, cerchiamo di leggere il 
fenomeno seguendo la linea del tempo 
da diverse prospettive, il recente pas-
sato, il presente e uno sguardo al futuro 
per cercare di cogliere i fattori che fa-
voriscono l’insorgere della malattia. 

“Quando parliamo di disturbi 
del comportamento alimentare – 
afferma la dr.ssa Covezzi –  la mente 
vola subito alle parole “anoressia 
e bulimia nervosa” perché sono le 
patologie più conosciute. In realtà è 
un insieme di patologie molto gravi, 
psichiatriche, che il Ministero della 
Salute ha definito come: «la più grave 
malattia che può colpire un adole-
scente e rappresentano la maggiore 
espressione di disagio e di disturbo 
degli adolescenti». Non c’è n’è 

nessun’altra in cui la mente e il corpo 
siano stretti in un abbraccio così forte 
dove le conseguenze del digiuno, 
e di una alimentazione “non sana”, 
si ripercuotono direttamente sulle 
mente, così come i sintomi psichia-
trici che nascono dall’interazione 
dell’immagine corporea vanno ad 
influenzare la capacità di alimentarsi 
del ragazzo, o della ragazza, produ-
cendo uno stato di denutrizione che 
rinforzano i sintomi psichici. Si entra 
in circolo vizioso dove mente e corpo 
diventano un tutt’uno nella patologia. 
I dati a disposizione non sono attendi-
bili perché molti giovani sfuggono ai 
servizi e ai sistemi di cura adeguati.” 

“Uno degli aspetti importanti da 
sottolineare – continua Covezzi – 
riguarda l’approccio del paziente alla 
cura. Accade spesso che, soprattutto 
le ragazze con anoressia nervosa, 
si rivolgano a professionisti privati, 
singolo dietista, psicologo, gine-
cologo… con un approccio molto 
settoriale che allunga i tempi della 
malattia. Sarebbe invece fondamen-
tale rivolgersi a centri specializzati 
che operano in team. Le ragazze 
che soffrono di bulimia nervosa, 
mostrano vergogna e arrivano in 

Payback sanità: novità del decreto 
"bollette" del governo

Per superare o ridurre l’impatto 
del problema legato al payback 
dei dispositivi medici il governo ha 
previsto, con il Decreto cosiddetto 
"bollette", l’istituzione di un fondo per 
il 2023 il cui importo è di 1.085 milioni 

di euro. L'obiettivo è  limitare l'impatto 
dei 2,2 miliardi previsti a carico delle 
imprese del comparto biomedicale 
che da mesi stanno protestando 
e denunciando le storture della 
norma. Le aziende che non hanno 
attivato contenzioso o, che rinun-
ciano allo stesso dovranno versare 
alle Regioni, entro il 30 giugno 2023, la 
restante quota rispetto a quella già 
determinata. L'articolo 9 in materia 
prevede che le aziende fornitrici 
dei dispositivi medici possono 
portare in detrazione l’Iva deter-
minata, scorporandola dall'am-
montare dei versamenti effettuati.  

SALUTE

A colloquio con la Dott.ssa Covezzi dell’Ausl: “Non solo anoressia e bulimia, ma patologie molto gravi che diventano psichiatriche”

maniera “più sotterranea” ai percorsi 
di cura. Tornando ai dati della nostra 
provincia ci dovremmo aspettare 
nella fascia che oscilla tra i 12 e i 
35 anni di avere in cura circa 1500 
ragazzi e ragazze. In realtà nel 2022 
sono state 417 le ragazze. Per quanto 
concerne la presenza del covid, si 
dice che il fenomeno si sia allargato 
in tale contesto. In realtà anche prima 
i disturbi alimentari erano in crescita: 
nel 2016 i primi casi erano 44, divenuti 
88 nel 2018. Dati che riflettono la nostra 
società, dove i disturbi alimentari 
risentono del contesto socio–culturale 
in cui insistono, perché fatti di un’a-
limentazione alterata, con il proprio 
cibo, ma soprattutto con, “l’ideale 
corporeo”, di come dovremmo 
essere accettati dalla società che 
invia un messaggio di immagine 
femminile multitasking in cui la 
bellezza corrisponde alla magrezza.” 

“La pandemia ha accelerato questo 
trend mostrando il vero volto del 
fenomeno perché le famiglie, vivendo 
a stretto contatto con i ragazzi, si 
accorgevano dei comportamenti 
messi in atto dai propri figli, che già 
avevano il disturbo, ma abilmente 
dissimulavano e che solo la presenza 

continua ha fatto emergere. Lo 
sguardo al futuro è la presa d’atto di 
un contesto in crescita a cui rispon-
dere con un invito rivolto ai genitori di 
mettersi in ascolto e di non impaurirsi 
innanzi al figlio evitando di definire 
quello che si vede in altro modo. 
Di rivolgersi ai centri specializzati e 
di chiedere aiuto. In conclusione di 
parlare meno di bellezza, di corpo e più 
di autostima e di volersi bene, legami 
stretti con le nostre qualità, simpatia, 
l’intelligenza che l’essere umano 
possiede e che sono indipendenti dal 
corpo. Agendo così faremo un grosso 
favore a noi stessi e a tutte le persone 
che ci stanno intorno, ricordandoci 
che con due chili in meno per la prova 
costume, non diventeremo più felici. 
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Dopo l’articolo “Dal bullismo alimentare allo stigma: quando le parole hanno un peso…” del numero scorso in cui si 
è focalizzata l’attenzione - attraverso lo sguardo di tre ragazzi studenti in dietistica - su di una società che spinge alla 
magrezza, con i problemi legati all’alimentazione, questa volta abbiamo approfondito la questione con l’esperto dell’Ausl. 

L'occasione è stata offerta dall'i-
niziativa organizzata  ICE  Canada, 
(Ice è l'Agenzia per la promozione 
all’estero e l’internazionalizzazione 
delle imprese italiane), e osserva-
torio appalti e che CNA Modena ha 
portato sul nostro territorio. Grazie alle 
relazioni con Ice, la missione ha così 
fatto tappa a Modena e a Mirandola. 
La delegazione, composta da una 
decina di rappresentanti di aziende 
e strutture sanitarie canadesi, ha 
incontrato i vertici di Cna Modena, ed 
alcune aziende del territorio. Prima 
ad un appuntamento che si è svolto 
presso la sede dell'associazione, poi 
direttamente in visita alla sede di 4 
siti produttivi di  aziende del territorio 
biomedicale, per un confronto aperto 
su prodotti, produzione e strategie. 
Hanno aperto le porte ai referenti 

canadesi la Sidam di Mirandola 
(specializzata in prodotti con appli-
cazioni in tutti i comparti ospedalieri), 
la Taecnoideal di Mirandola (azienda 
leader nella produzione di apparec-
chiature per la produzione di monouso 
biomedicali, automazioni per le 
aziende biomedicali), la Tecnoline di 
Concordia (produttrice di dispositivi 
medici che ha allargato la superficie e 
ha a disposizione una camera bianca) 
e la Redax di Poggio Rusco (specia-
lizzata in prodotti per il drenaggio 
in chirurgia Tecnoline e Tecnoideal)

“La collaborazione con Ice – 
commenta Francesco Stagi, segre-
tario provinciale di Cna Modena – ci 
ha dato l'opportunità di dare questa 
importante iniziativa alle aziende 
del nostro territorio. Modena deve 
all'internazionalizzazione gran parte 
della sua ricchezza: siamo l'ottava 
provincia italiana per export. Il 
Canada da questo punto di vista è 
un mercato tutto da esplorare e con 
grandi potenzialità, visto che assorbe 
l'1,3% delle nostre esportazioni - 226 
milioni di euro - ma cresce a ritmi 
superiori alla media, +19,6% nel 2022".

Questa attività, del resto, non è l'unica 
finalizzata a supportare le imprese 

I momenti più importanti del 
tour sono stati martedì 30 marzo, 
quando le imprese associate a 
Cna hanno conosciuto e presen-
tato la propria attività agli ospiti 
canadesi. Il giorno successivo, la 
visita alle imprese del biomedi-
cale nell'area di Mirandola. L'at-
tività di internazionalizzazione è 
per Cna Modena molto impor-
tante e per il settore biomedi-
cale proseguirà nel corso del 
2023 con la presenza a Medica 
di Düsseldorf del prossimo 
novembre e un progetto per 
gli Emirati Arabi per il 2024.

L'ATTIVITÀ DI INTERNAZIONALIZZAZIONE 
PROSEGUE NEL 2023 E 2024

sulla strada dell'internazionalizzazione. 
"Già oggi  svolgiamo un'intesa attività 
in questo ambito, attività che va dall'in-
dividuazione di potenziali buyer all'a-
nalisi dei mercati, senza dimenticare 
le problematiche doganali. E ci piace 
ricordare che siamo l'unica associa-
zione del territorio a poter vantare, 
tramite il nostro partner Finimpresa, 
una convenzione esclusiva con Sace 
come l'assicurazione dei crediti esteri 
ed il factoring anche per le piccole 
e medie imprese”-  conclude Stagi.
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SCUOLA
Mirandola Startup Ready 2023, tra innovazione

e creatività i giovani presentano le idee di futuro
“Il futuro potrebbe essere diverso 

da quello che ci aspettiamo, occorre 
agire con la massima coerenza 
aiutando il prossimo, perché 
quello che resta di te è quello che 
trasmetti alle altre persone.” È stata 
una testimonianza-video di Rita Levi 
Montalcini ad accogliere il 30 marzo 
scorso gli oltre 120 studenti dell’Isti-
tuto Luosi-Pico che hanno preso 
parte allo Startup Ready 2023. Nella 
giornata conclusiva, in occasione 
del “Competition day” le classi in 
gara sono salite sul palco dell’Au-
ditorium Montalcini di Mirandola, 
ciascuna pe presentare la propria 
idea di start up, elaborata dopo tre 
giorni di lavoro seguiti in aula dai 
tutor di CNA Modena e non solo. 

Vincitrice, è stata la classe 4E con 
l›idea di «WAKEMEAPP»: un’innova-
tiva soluzione per aiutare le persone 
a ricordarsi di prendere i farmaci 
prescritti dal medico, senza dover 
inserire i dati manualmente, grazie 
alla sincronizzazione con i gestionali 
delle farmacie e a uno smartwatch 
apposito. A stabilirlo una giuria 
composta da Natascia Pellacani, 
Giordano Giubertoni, Matteo 
Stefanini, Laura Lejeune, Laura 
Chieregato e Annalisa Delnevo – 
che ha valutato le presentazioni 
dei ragazzi e assegnando i premi. 
Tutti i partecipanti hanno ricevuto 

un attestato di partecipazione e 
un ebook per la crescita personale. 

Soddisfazione, al termine è stata 
espressa dagli organizzatori, Lorenzo 
Guerzoni dell’agenzia Webaze 
e dall’Assessore all’Innovazione 
del Comune di Mirandola Marina 
Marchi, ideatrice del progetto: 
“Siamo molto soddisfatti – ha detto 
l’Assessore - dei risultati che Startup 
Ready ha raggiunto in questi anni, 
data la grande partecipazione di 
alunni e docenti. Segno tangibile 
che il e con una metodologia 
moderna innovativa ed attuale ed 
in grado di formare le generazioni 
future, nell’ottica di educare alla 
nascita di nuove professionalità. 
La formula formativa ideata inoltre 
è risultata oltre tutto vincente 

sia per l’organizzazione che per 
i contenuti al punto da essere 
già esportabile in altre realtà.”  

Parole a cui hanno fatto seguito 
quelle della dirigente scolastica 
Rossella Di Sorbo che ha parlato di 
“Straordinaria opportunità per gli 
studenti di fare emergere le proprie 
virtù, i propri talenti, volti a presentare 
progetti, che un domani potremmo 
utilizzare e sapere che sono nati a 
Mirandola, nella nostra scuola.” Con 
lei poi, la prof.ssa Maria Luisa Rago, 
responsabile del percorso per le 
competenze trasversali per l’orien-
tamento: “Realizzare una startup è il 
sogno di tanti giovani che trovano 
in questo modo la possibilità di fare 
esperienze senza barriere, liberando 
le forme più profonde della crea-

tività che spesso rimangono in 
ombra a scuola, come nella vita 
di tutti i giorni.” Lavorare in piccole 
comunità – hanno sottolineato 
alcuni ragazzi ai margini dell’e-
vento organizzato da Webaze - ha 
permesso di condividere meglio le 
nostre idee e anche i più timidi sono 
riusciti a lavorare bene in gruppo.”

Per i giurati che hanno valutato 
i lavori hanno elogiato i ragazzi 
“Perché è da loro che il futuro prende 
nuove strade”; la chiosa invece 
è toccata a Lorenzo Guerzioni di 
Webaze: “Mirandola Startup Ready 
2023 ha dimostrato l’importanza di 
sostenere e incentivare la cultura 
dell’innovazione e dell’impren-
ditorialità nei giovani, offrendo 
loro le conoscenze e le compe-
tenze necessarie per sviluppare 
idee imprenditoriali di successo.

Startup Ready 2023” è stato 
possibile grazie alla collaborazione 
di numerosi partner, tra cui Webaze 
Srl, l’Ufficio Cultura del Comune 
di Mirandola CNA Modena, TPM 
Tecnopolo Mario Veronesi, L’Indica-
tore Mirandolese e Radio Pico. Un 
ringraziamento speciale va all’isti-
tuto Luosi-Pico, alla docente Maria 
Luisa Rago e alla dirigente Rossella 
Di Sorbo, ai tutor Susanna Golinelli, 
Emanuela Bertini, Mauro Mengoli, 
Giusy Falco e Veronica Grisendi. 

Vince la 4E del Luosi-Pico. L’Assessore Marchi: “Progetto che va ad integrare l’attività didattica. Soddisfatti per il successo”

Cinque progetti per altrettante 
classi, coinvolti 120 studenti

All’Auditorium Levi Montalcini
va in scena il “Career Day”  
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Le migliori soluzioni di arredobagno
e tecnologie per il comfort abitativo

Oltre 120 gli studenti che hanno 
preso parte allo Start Up ready 2023. 
Cinque invece i progetti presentati 
facendo emergere la capacità di 
promuovere il valore delle idee. La 4 
A ha esposto HEALTY TASTE, una App 
per l’educazione alimentare che 
calcola e dosa le quantità in base 
alle proprie necessità. È in grado di 
suggerire gli esercizi per rimanere in 
forma. ‘ANDEMA – autori gli studenti 
di 4 B – riguarda un servizio gratuito 
per studenti e disabili che chiedono 
un passaggio in città. Un progetto 
economico ed ecosostenibile. TO 
GO THERE Trova, Vai e Divertiti è la 
App presentata dalla 4 D che aiuta 
i giovani a raggiungere ogni forma 

di intrattenimento. WAKEmeAPP, 
Non ti scordar di Me è stata la 
proposta (risultata poi per la giuria, 
la migliore) dalla 4 E ed evita alle 
persone di ogni età di dimenticarsi 
di assumere il farmaco. Ultimo 
progetto avanzato dalla 5 F e 5 G è 
stato UE GAS, un corriere on demand 
per fare il pieno a domicilio degli 
automezzi, privati e per le aziende. 

Mercoledì 19 aprile prossimo, 
presso l’Aula Magna Rita Levi 
Montalcini di via 29 Maggio 4 a 
Mirandola, dalle ore 8.30 alle ore 
13.30, andrà in scena il “Career Day”, 
rivolto a ragazzi e studenti. Tutti gli 
interessati, durante l’occasione in 
questione, potranno così conoscere 
le principali realtà imprendito-
riali del territorio: Autocarroz-
zeria Imperiale, B. Braun Avitum 
Italy, Cima, Corob, Cpl, Diuattro, 
Elcam Medical Italy, Encaplast, 
Eurosets, Fresenius, Haemotronic, 
HMC, Livanova, Mantovanibenne, 
Medtronic, Mold&Mold, Movyon 
Electronics, Pavani Group, PTL, 
Qura, Sidam, Vierrevi e Wam Group.   
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Solidarietà di impresa, ad Antonio Petralia (Eurosets) 
onorificenza da Mattarella

Aveva assunto nella sua azienda 
biomedicale, produttrice di dispo-
sitivi salvavita, una giovane donna 
precedentemente affetta da una 
malattia congenita polmonare in 
attesa di trapianto, e che proprio 
grazie al'Ecmolife, prodotto capace 
di sostituire temporaneamente 
le funzioni di cuore e polmoni, era 
riuscita a sopravvivere. Un gesto 
che non è sfuggito all'attenzione 
dell'Istituzione nazionale più impor-
tante, il Quirinale, e del presidente 
della Repubblica Sergio Mattarella. 
Un gesto davvero straordinario 
che colpì la comunità locale e 
non solo, quello dell’AD Euroset 
Antonio Petralia; un gesto meri-
tevole della prestigiosa Onore-
ficenza al merito consegnata in 
una cerimonia ufficiale dal Capo 
dello Stato, tenutasi al Quirinale lo 
scorso 31 marzo.  La motivazione 
è  "Per aver realizzato un gesto 
di solidarietà attraverso la sua 
attività di imprenditore". Petralia 

è così "Ufficiale dell’Ordine al 
Merito della Repubblica Italiana’. 

I fatti riportano al 2021 quando 
la vita di Saida Ibnou-Bouzid 
era a rischio. Il peggioramento 
delle sue condizioni di salute si 
aggravano improvvisamente, al 
punto da rendere necessaria una 
stabilizzazione con il dispositivo 
salvavita ECMOLife, prodotto da 
Eurosets, in attesa del trapianto. 
Nel caso di Saida, lo strumento 
venne stato utilizzato per suppor-
tare le funzioni polmonari 
gravemente compromesse in 
attesa di trovare un donatore 
compatibile per il trapianto.

Petralia, grazie al prezioso 
supporto fornito dagli assistenti 
sociali che hanno assistito la 
giovane donna, organizzò succes-
sivamente un incontro presso la 
sede dell’azienda, a Medolla. È 
così che Saida conobbe ll luogo 
dove era stato realizzato il dispo-
sitivo che la aveva salvata e 

Rime e note, quattro eventi
in quattro ‘angoli’ della Bassa

SanFelice 1893 Banca Popolare: 
utile a 2,4 milioni di euro

Dopo l’appuntamento di apertura 
dell’1 aprile, sabato 15 aprile 
continuano gli appuntamenti 
ella Rassegna ‘Poesia e Musica’ 
organizzata nell’ambito della 
Giornata Mondiale della Poesia, 
che ricorre ogni 21 marzo. Alla Sala 
acetaia Aula Mater dell’Azienda 
Gabrielli di via Bosco a Medolla 
è in programma “Detti popolari, 

I  risultati del 2022 registrano una 
raccolta diretta da clientela di 801 
milioni di euro, contro i 777 milioni di 
euro a fine 2021 (+3,1%) e una massa 
amministrata da clientela (raccolta 
diretta e indiretta) che si attesta a 1.277 
milioni di euro. Il margine di interesse 
incrementa del 19,9%, registrando 
18.056 migliaia di euro, contro 15.066 
migliaia di euro del 2021. Il margine 
di intermediazione è in crescita 
del 8,2% a 24.399 migliaia di euro, 
sui 22.561 migliaia di euro del 2021.

Sono alcuni macrodati diffusi 
in occasione dell’assemblea 
orinaria e straordinaria dei soci 
di Sanfelice 1893 Banca Popolare 

poesia dialettale”, con Marta 
Vincenzi e Laura Lodi, e la parte-
cipazione dei poeti Giulio Aleotti, 
Nerina Ardizzoni e Doriano Novi. In 
sottofondo ad accompagnare le 
note del pianoforte di Lucio Diegoli. 

Sabato 22 alla frazione di Villa-
franca, a Villa Raisi-Ghirardini, uno 
dei tesori aperti in occasione delle 
recenti giornate FAI di Primavera, 
l’iniziativa “Vita e passioni in poesia 
- Un giorno con le donne della 
Bassa modenese”, con le poetesse 
Laura Lodi, Tiziana Malagoli e Marta 
Vincenzi, insieme allo scrittore 
Marco Rosselli. Accompagna-
mento di Lucio Diegoli al piano e 
Francesco Dorello alla chitarra. 
Gli stessi musicisti accompagne-
ranno l’ultimo appuntamento 
della rassegna, il 10 giugno alla 
Cantina VentiVenti di via della 
Saliceta, con “Leggere opere 
poetiche camminando tra i filari 
dei vigneti”, con le voci di Laura 
Lodi, Marta Vincenzi e Doriano Novi. 
Marco Rosselli che leggerà Dante.

al Palaround per l’approvazione 
del Bilancio di esercizio 2022.

La banca porta il patrimonio a 64,3 
milioni di euro e migliora ancora 
l’NPL ratio lordo (rapporto tra i crediti 
deteriorati e il totale dei crediti 
concessi), per il 2022 al 6,1%. In tema 
di redditività, la banca, nel solco del 
bilancio precedente, chiude con un 
utile a 2,4 milioni di euro, in crescita 
del 16,1% rispetto 2021. Generato prin-
cipalmente dal positivo andamento 
della gestione ordinaria aziendale, 
favorita dall'andamento dei tassi 
di interesse nonché dal contri-
buto derivante dall'operatività 
connessa ai bonus fiscali edilizi.

È di ben 35 (contro i 28 della 
scorsa edizione) il numero degli 
iscritti alla 22esima edizione della 
borsa di studio “Giorgio Girati” 
2022, il prestigioso concorso 
aperto a giovani musicisti di tutta 
la Regione Emilia-Romagna. 

La borsa di studio intitolata 
al giovane prematuramente 
scomparso è promossa dall’Asses-
sorato alla Cultura e all’Innova-
zione del Comune di Mirandola e 

Borsa di studio “Girati”: in forte crescita l’opportunità 
per giovani musicisti

CULTURA

dalla Fondazione Scuola di Musica 
“Carlo e Guglielmo Andreoli”, 
insieme alla famiglia Girati, con 
la sponsorizzazione di Sinergas 
e Aimag e la collaborazione di 
Webaze come media partner. 

«La borsa di studio Girati – spiega il 
direttore della Fondazione “Andreoli” 
Mirco Besutti – è da 20 anni un punto 
di riferimento importante per gli 
istituti musicali della nostra Regione. 
Il suo punto di forza è di incentivare 
le opportunità dei ragazzi tra i 
14 e i 22 anni senza costi, perché 
non ha tassa d’iscrizione e offre 
l’accompagnamento pianistico. Si 
tratta dunque di un premio che si 
mette dalla parte e al servizio dei 
giovani, aiutandoli a far emergere le 
loro qualità e dando loro la possibilità 
di suonare in un luogo prestigioso 
come l’Accademia Filarmonica di 
Bologna e in un secondo concerto 
a Mirandola. Credo – conclude 
Besutti – che Mirandola e tutti gli 
organizzatori possano andare fieri di 
questo stimolo concreto e costante 
nel tempo per far emergere talenti 
sul nostro territorio regionale». 

Tra le novità di quest’anno ci 
sono due giurati, musicisti profes-
sionisti e mirandolesi “doc”: Gino 
Maini, primo flauto dell’Orche-
stra della Fondazione Arena di 
Verona dal 1979 al 2012, e Roberto 
Rossi, dal 1996 prima tromba 
dell’Orchestra sinfonica della Rai. 

TERRITORIO

"È stata per me un'  emozione 
indescrivibile ricevere questa 
onorificenza direttamente 
dalle mani del Presidente della 
Repubblica Sergio Matta-
rella" a affermato l'AD Antonio 
Petralia davanti al Presidente 
Mattarella. "La dedico a tutte le 
persone che in questi anni mi 
sono state vicino e ringrazio per 
la fiducia che hanno riposto in 
me, ai colleghi che lavorano 
in questa bellissima azienda 
dove oggi lavora anche Saida 
e per ultimo ma non meno 
importante alla mia famiglia. 
Da diversi anni Eurosets 
collabora con istituzioni ed enti 
territoriali nella realizzazione 
di iniziative sociali. Proporre a 
Saida di lavorare qui è stata 
dunque una scelta di cuore".

PETRALIA. ‘GRAZIE A CHI
MI HA DATO FIDUCIA’

Al via la rassegna  ‘Poesia & Musica’, appuntamenti gratuiti  L’Assemblea dei soci ha approvato il bilancio di esercizio 2022

Petralia le propose di lavorare nel 
reparto dove questa tecnologia 
salvavita veniva assemblata.

«Trovo che il concorso Girati sia 
una bellissima iniziativa che dà 
una spinta all’intero movimento 
musicale. – commenta Roberto 
Rossi – Inoltre mi fa molto piacere 
che ci sia la voglia, da parte di tanti 
ragazzi preparati, di partecipare a 
questa iniziativa a premi. Mi auguro 
che possano divertirsi ed anche 
che il concorso possa costituire, 
per qualcuno di loro, un trampolino 
di lancio per un’opportunità di 
lavoro nel mondo della musica».

Concerto di primavera: auditorium esaurito 
Uno splendido Concerto di 

primavera, per una splendida serata, 
quella di sabato 1 aprile presso 
l’Aula Magna Rita Levi Montalcini.

L’atteso evento musicale ha visto 
protagonisti i musicisti della Filar-
monica “G. Andreoli” unitamente 
a quelle dell’Orchestra ParlaSuo-
nando, che hanno accompagnato 
il noto attore e comico Vito nella 
lettura e nella interpretazione di 
Pinocchio, il burattino nazionale 
che da sempre entra nell’immagi-
nario collettivo di piccoli e grandi. 

Agli applausi ripetuti del pubblico – 
l’auditorium era esaurito in ogni ordine 
di posto - si sono uniti anche quelli 
del Sindaco di Mirandola, Alberto 
Greco, dell’Assessore alla Cultura, 
Marina Marchi e del Presidente 
del Consiglio comunale Selena De 

Biaggi intervenuti per portare il saluto 
dell’Amministrazione ed assistere 
alla bella serata di spettacolo.

Al termine il Sindaco ha incontrato Vito 
per omaggiarlo dei tre volumi: quello 
sul Duomo ricostruito e la comunità 
ritrovata intorno ad essa, come punto 
di riferimento; “Oltre al sisma” e le 
“Memorie di un cuoco in casa Pico”. 

Dopo le iscrizioni il concorso entra ora 
nel vivo, con le audizioni, presso la sede 
della Fondazione “Andreoli”. La giuria 
molto qualificata di quest’anno sarà 
formata, oltre che dal presidente Luigi 
Girati (presidente), e da Maini e Rossi, 
da Roberto Valeriani e Norino Righini. 

L’edizione dell’anno scorso era 
stata vinta dal mirandolese Marco 
Rustichelli, che frequenta la Fonda-
zione “Andreoli”, e dalla modenese 
Emma Longo, allieva dell’Istituto 
musicale “Vecchi Tonelli” di Modena. 
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I giovani cestisti di Pico Basket Mirandola e P.T. Medolla

SPORT

La Pico Basket Mirandola si avvale 
di 80 bimbi tesserati, suddivisi in 4 
campionati di “Mini Basket”: Pulcini, 
Scoiattoli, Aquilotti e campionato 
Esordienti. A cui si aggiungono le 
squadre dell’Under 14, Under 15 e 
Under 17 in collaborazione con P.T. 
Medolla. Non solo ragazzi, però, 
bensì ragazze: perché fino ai 13 anni 
possono giocare con i compagni 

maschi, all’insegna dell’inclusione 
sportiva. Una società, che ha una 
propria sezione allenatori e due 
responsabili: Alessio Duca (settore 
giovanile), e Marina Scaltriti, (“Mini 
Basket”). La maggior parte dei 
gruppi di cestisti di cui la Pico 
Basket si compone si allena presso 
la palestra Owens di Mirandola, 
mentre altri gruppi presso P.T. 

Medolla. Molto importante è poi L’as-
sociazione sportiva “PrimaGioco”, 
che coinvolge ragazzi di tutte le età 
in progetti di educazione motoria 
nelle scuole con l’apertura di diversi 
centri di “Mini Basket” a Mirandola, 
come negli altri Comuni della 
bassa. Tra questi spicca il progetto 
“Basket Inclusivo”, che coinvolge 
ragazzi disabili da tutta l’area nord. 

Giovani “campioni” crescono… intanto però si divertono! Secondo appuntamento sullo sport giovanile nella città dei Pico: 
questa volta a finire sotto la lente sono il basket, il tennis, il ciclismo, con una delle società più longeve a livello italiano, quindi 
il nuoto e il pattinaggio. Anche in questi ambiti sono tanti i giovani atleti mirandolesi desiderosi di crescere agonisticamente. 

Il settore giovanile del TC Mirandola 
è l’orgoglio del Circolo 

La Coopernuoto Mirandola 
e i suoi giovani e vincenti nuotatori 

La Scuola Tennis Federale del Tennis 
Club Mirandola, diretta dal maestro 
Andrea Donati, in cui collaborano 
gli insegnanti Enrico Faglioni, Enrico 
Muracchini e Luca Berveglieri, nel 
2022/2023 conta circa 80 allievi dai 6 
ai 18 anni. La prima squadra, al sesto 
anno consecutivo in C, è composta 
da giovani mirandolesi: Enrico Murac-
chini, classe ’96 e i classe ’98 Elia 
Coloretti, Francesco Malavasi, Matteo 
Piazzi e Nicola Mantovani. La seconda 
squadra, iscritta in D1, è formata da 
giocatori under 18 provenienti dal 
vivaio: accanto alla bandiera Andrea 
Donati, il 2005 Filippo Ganzerli, i 2006 
Ethan Pedrazzi e Nicolò Rizzati e i 2007 
Tommaso Dalboni e Paride Gavioli. 
La squadra under 12 maschile, poi, 

Il gruppo Alto Livello di Coopernuoto 
Mirandola è composto in tutto da12 
atleti dai 13 ai 18 anni. I ragazzi, che 
si allenano sei volte alla settimana 
e sono seguiti quotidianamente dal 
Tecnico Giulia Giovanardi, hanno 
da poco concluso le Finali Regionali 
a Riccione - che si sono tenute 
nel corso dei weekend dell’ 11-12 e 
del 18-19 marzo - contribuendo al 

composta da Lorenzo Muracchini, dai 
fratelli Edoardo ed Enrico Pellacani e da 
Lorenzo Misuriello, ha già ben figurato 
nelle prime giornate di gara. Ad oggi 
la più grande soddisfazione è stato il 
titolo provinciale vinto il 19 marzo dalla 
squadra mista under 12 al Campionato 
Italiano Fit Junior Program, categoria 
Green, Trofeo Coni, che le ha permesso 
di qualificarsi per la finale Regionale.

raggiungimento del secondo posto 
di Coopernuoto nella classifica finale 
a squadre, grazie ai seguenti ed 
ottimi piazzamenti: Michele Musciolà, 
Campione Regionale categoria R14 
nei 100 200 FA e 200 400 800 SL; Laura 
Calanca, categoria R2 finalista nei 100 
200 DO e 200 400 MX; Chiara Ballerini, 
categoria R2 finalista nei 200 FA e 200 
400 1500 SL; Bo Matilda, categoria 
R1 finalista 100 400 SL; Giorgia 
Vuocolo, categoria J2 finalista 200 
RA; Thomas Vuocolo, categoria J2 
finalista 200 FA e 200 RA. Il prossimo 
importante appuntamento saranno i 
Criteria nazionali ad aprile: Musciolà 
si è qualificato in 4 gare e Elisa 
Golinelli convocata come frazionista 
delle due staffette a Stile Libero. 

Con la Società Ciclistica Mirandolese 
si cresce… pedalando  

Le giovani campionesse sui pattini 
della Polisportiva Pico 

La Società Ciclistica Mirandolese, 
affiliata al C.O.N.I e alla F.C.I, società 
storica in ambito ciclistico nella Città 
dei Pico il cui anno di fondazione 
risale al lontano 9 luglio del 1903 è 
anche Stella d’oro al merito sportivo 
C.O.N.I. Un vanto per la realtà sportiva 
mirandolese, la cui sede si trova 
in via Smerieri 6/8 a Mirandola, in 
cui trovano spazio molti bambini e 

ragazzi appassionati di bicicletta e di 
pedalate che, grazie alla Società Cicli-
stica Mirandolese, imparano questo 
sport, ma divertendosi in compagnia. 
Anche per la stagione ciclistica in 
corso (2022-2023) la società sportiva 
mirandolese ha infatti aperto le 
iscrizioni a tutti i bambini e a tutte le 
bambine, di età compresa tra i 6 ed 
i 13 anni, interessati a mettersi alla 
prova in sella ad una… bici. L’attività 
offerta consiste in due allenamenti 
settimanali e, infine, in una gara che 
si terrà nei weekend, il sabato o la 
domenica. Per chiunque fosse inte-
ressato a cimentarsi con questa bella 
e nota realtà sportiva, questo il sito 
di riferimento www.scmirandolese.it. 

Il settore pattinaggio della Polispor-
tiva Pico di Mirandola conta all’incirca 
100 atlete di età compresa tra i 3 e i 
19 anni. La maggior parte delle atlete 
e delle pattinatrici compone i gruppi 
Avviamento 1 - settore riservato alle 
atlete più piccole e/o che si avvicinano 
per la prima volta al pattinaggio - e 
Avviamento 2, che raggruppa invece 
le atlete più grandi o che hanno già 
frequentato il corso di pattinaggio negli 
anni passati. Alle gare UISP partecipano 
quest’anno (stagione 2022-2023) 
ben 22 atlete dei gruppi Avanzato/
Pre Agonismo e Agonismo. Per molte 
di queste atlete si tratta di un esordio, 
ossia delle prime competizioni impor-
tanti, che stanno quindi affrontando 

con grande emozione ed orgoglio. 
Nei mesi scorsi si sono già disputati 
i Campionati Provinciali a Carpi e a 
Modena, nei quali le atlete della Poli-
sportiva Pico si sono distinte ottenendo 
ottimi risultati. Le gare regionali 
andranno avanti fino alla fine di maggio, 
lasciando poi spazio ai Campionati 
Nazionali a Massa Carrara e Scanno 
(AQ) tra fine giugno e metà luglio. 

Finalmente, dopo un paio di anni di stop,
ritorna la “Sgambada”: 49esima edizione

Dopo un paio d’anni di stop ritorna 
la “Sgambada” a Mirandola. La 
camminata non competitiva a 
carattere ludico di 1,6  2,8  7,1 e 13,6 km 
- arrivata quest’anno alla 49esima 
edizione e organizzata dall’asso-
ciazione “Corri per Mirandola” in 
collaborazione con il Comune - si 
terrà domenica 23 aprile con ritrovo 
alle ore 8 nella centrale piazza 
Costituente. La partenza libera sarà 
alle 8.30 mentre quella ufficiale alle 
ore 9 e, a seguire, Nordic Walking. 
Queste le modalità di iscrizione: per 
le classi scolastiche delle scuole 

Elementari e Medie e per gli istituti 
scolastici in genere, le iscrizioni 
vanno comunicate possibilmente 
entro venerdì 21 aprile; per i gruppi le 
iscrizioni vanno comunicate possi-
bilmente entro sabato 22 aprile ai 
numeri 333-9601140 (Lanfranco) e 
377-1701314 (Antonio); per i singoli, 
infine, iscrizioni aperte fino a 10 minuti 
prima della partenza. La quota di 
partecipazione, invece, è fissata per 
tutti a 2,50 euro. Quanto al rego-
lamento, sarà applicato il rego-
lamento previsto dalle normative 
anti-covid in vigore al momento 

Il mirandolese Fabio Neri, della Fratellanza 1874, medaglia di bronzo
ai Campionati Italiani Cross a staffetta

C’è anche un po’ di Mirandola sul 
terzo gradino del podio di un’im-
portante competizione di atletica 
leggera - i Campionati Italiani 
Cross a staffetta - che si sono 
svolti in Umbria a metà marzo: 
grazie al mirandolese Fabio Neri la 
Città dei Pico ha portato a casa la 
medaglia di bronzo. La Fratellanza 
1874 di Modena, infatti, squadra di 
atletica leggera di cui fanno parte 
per l’appunto Fabio Neri insieme ai 
compagni Andrea Baruffi, Maurizio 
Gentile e Carmine D’Amelio, si è 
qualificata terza ai Campionati 
Italiani Cross a staffetta che si sono 
tenuti in Umbria, per la precisione 
nella città di Gubbio, durante il 
weekend dell’11 marzo scorso. L’or-

goglio e la gioia per aver raggiunto 
questo bel risultato sportivo collet-
tivo sono tutti nel racconto di uno dei 
protagonisti. “Una grande soddisfa-
zione per tutti - racconta il mirando-
lese Fabio Neri - soprattutto perché 
la staffetta ha rischiato di saltare in 
quanto un componente della nostra 
squadra si è fatto male e abbiamo 
dovuto sostituirlo proprio all’ultimo 
secondo”. Neri passa poi a raccon-
tare le fasi vere e proprie della gara 
e come è venuto a maturarsi il defi-
nitivo terzo posto per la Fratellanza 
1874, un traguardo inaspettato per 
la squadra stessa ma, proprio per 
questo, ancora più emozionante 
e bello da vivere e da ricordare. 
“Durante la gara, io sono stato, tra i 

miei compagni, l’ultimo staffettista 
- spiega Neri - e mentre mi stavo 
preparando, scaldandomi, sapevo 
che al primo cambio eravamo sesti 
ma, quando mi hanno dato effettiva-
mente il cambio, non mi ero accorto 
che i miei compagni erano riusciti a 
recuperare ed eravamo quindi terzi. 
Allora ho dato e spinto al massimo 
fino alla fine, fino al traguardo finale, 
anche perché avevo alle mie spalle 
un atleta dell’Atletica Prato, ma 
sono riuscito comunque a resistere 
e a non mollare. Insomma, alla fine 
è stata davvero una grande gioia a 
sorpresa, con tanto di lacrimuccia, 
quando ho capito che eravamo 
arrivati terzi e che saremmo 
saliti sul terzo gradino del podio”.     

La camminata non competitiva si terrà il 23 aprile a Mirandola. iscrizioni aperte 

Wesport, squadra di Nuoto Artistico di San Felice:
ai campionati nazionali Uisp, sul podio anche mirandolesi

Grandi soddisfazioni sportive 
anche in casa della squadra 
di Nuoto Artistico di San felice 
sul Panaro, la Wesport Modena, 
capitanata dall’allenatrice Giulia 
Gambuzzi. Durante il weekend del 
18 e del 19 marzo scorso, infatti, la 
squadra di nuotatrici artistiche ha 
preso parte ai campionati nazionali 
invernali Uisp, che si sono svolti in 
Toscana, per la precisione nella 
città di Livorno, mettendo a segno 
degli ottimi risultati, orgoglio in 
primis per le giovani atlete che 
compongono il team e poi per chi 
le allena e le prepara costante-
mente per affrontare competizioni 
sportive così importanti e presti-
giose. Nella fattispecie, nelle gare 

di figure obbligatorie, questi sono 
stati i piazzamenti: Angelini Serena 
si è classificata al terzo posto nella 
categoria esordienti B; Serena Neri 
si è invece classificata seconda 
nella categoria esordienti A2; per 
Alice Angelini, poi, terzo gradino del 
podio nella categoria esordienti A1 e, 
infine, medesimo piazzamento per 
Anita Cremonini ma nella categoria 
Ragazze 2. Questi sono stati invece 
i risultati nelle gare degli esercizi 
coreografici liberi: prima classifi-
cata - col titolo di campionessa 
nazionale nella categoria esordienti 
B - Serena Angelini; seconde clas-
sificate - nella categoria esordienti 
A1 con l’esercizio di squadra - sono 
state Angelini, Guido, Neri S., Neri E., 

della manifestazione; saranno 
inoltre garantiti tutti i servizi igienici 
necessari. I percorsi, poi, intera-
mente asfaltati, saranno di 1,6 - 2,8 
- 7,1 e 13,6 km con due punti ristoro: 
uno al km 13,6 a l’altro all’arrivo. L’as-
sistenza sarà garantita da Croce 
Blu e dalla presenza del medico e si 
ricorda che l’evento si svolgerà con 
qualsiasi condizione atmosferica. 
Verranno infine premiati i primi 10 
gruppi con un minimo di 10 iscritti, 
i primi 3 uomini, le prime tre donne 
mentre a tutti i bambini partecipanti 
verrà consegnata una medaglia. 

Gozzi e Ganzerli; terze classificate - 
nell’esercizio di duo, categoria Es A1 
- Benedetta Guido ed Alice Angelini 
e, sempre terze classificate - nell’e-
sercizio di duo, categoria Ragazze 
2 - Silvia Mazza e Anna Benedetti. 
Prime classificate, invece - col titolo 
di campionesse nazionali nella 
categoria Ragazze 2 con l’eser-
cizio di squadra - Benedetti, Mazza, 
Cremonini, Guerzoni, La Motta, De 
Simone, Bruschi e Scianguetta. 
Molto soddisfatte ed orgogliose, per 
i piazzamenti agguantati in terra 
toscana ai campionati nazionali 
dalle giovani nuotatrici artistiche 
made in Wesport Modena, tutte le 
loro allenatrici: Giulia Gambuzzi, 
Giulia Baruffaldi e Alessia Picchietti. 




